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O canudo de plástico é feito 
de polipropileno e poliestireno 
(plásticos), não é biodegradável, 
podendo levar até mil anos para 
se decompor no meio ambiente, 

prejudicando desta maneira, a 
vida marinha.

Mais de 95% do lixo encon-
trado nas praias brasileiras é 
composto de plástico, segun-

do pesquisa feita pelo Institu-
to Oceanográfico da USP (IO/
USP). Estima-se que cerca de 
8,8 milhões de toneladas de lixo 
plástico acabam nos oceanos do 

planeta todos os anos. Este lixo 
plástico tem causando piora nos 
habitats naturais e na ameaçan-
do a saúde de vários animais, 
que com frequência morrem 

por ingestão destes detritos jus-
tamente em ambientes onde 
existem mar, rios e reservas na-
turais no entorno (como o am-
biente de Torres).

Conforme as legislações munici-
pais n.º 5.092/2020 e n.º 5000/2018, 
copos e canudos confeccionados 
em plásticos são itens proibidos em 
Torres. A proibição vale para clien-
tes de hotéis, restaurantes, bares, 
quiosques, padarias, entre outros 
estabelecimentos comerciais e/ ou 
públicos. Entretanto, infelizmente a 
lei não está sendo respeitada em sua 
integralidade na cidade.

“Infelizmente a realidade que en-

contramos nas Praias de Torres são 
centenas de canudos jogados nas 
areias. Comerciantes seguem utili-
zando os canudos e os clientes dis-
pensando esse temível plástico de 
uso único na beira mar”, lamentou 
Alexis Sanson, idealizador do Proje-
to Praia Limpa Torres. Apesar disso, 
ele citou que há alguns estabeleci-
mentos que dão o exemplo , como 
o Quiosque Nandi e Roberta (nos 
Molhes), que já colocam a disposi-

ção os canudos de papel.
O Assunto foi inclusive tema na 

sessão da Câmara dos vereadores 
de segunda-feira (13). O vereador Zé 
Milanez (PL) levou e expos canudos 
de plástico na tribuna, ressaltando 
que estabelecimentos de Torres 
continuavam distribuindo os itens, 
apesar da lei municipal (de autoria 
do vereador Gimi Vidal, PP) que pro-
íbe a prática. Ele pediu maior fiscali-
zação da municipalidade para que a 

legislação seja respeitada. 
Já a lei que proíbe fornecimento 

de copos plásticos é do Vereador 
Rogerinho Jacob (PP), tendo sido 
aprovada no final de 2020 (mas 
tendo passado a valer somente no 
final de 2022). O Vereador autor do 
PL justifica a lei afirmando que os 
estabelecimentos poderão utilizar 
copos de papel e até de materiais 
comestíveis, já disponíveis no mer-
cado. 

TORRES 

Mesmo proibidos por lei, copos e canudos de plástico 
ainda são fornecidos em estabelecimentos de Torres

IPTU 2025 de Torres: Contribuintes devem atentar 
para valor correto no código de barras

Os perigos do lixo plástico

A Prefeitura de Torres informa 
que, devido a um erro técnico, os 
carnês de IPTU 2025 foram emitidos 
com o valor venal incorreto. Contu-
do, a administração esclarece que o 
valor do IPTU, presente no código de 
barras do carnê, está correto e deve 
ser utilizado para o pagamento do 
tributo.

“Para os contribuintes que tive-
rem dúvidas sobre o valor, a orien-
tação é simples: basta pegar o valor 
de IPTU de 2024 e aplicar a corre-
ção anual de 4,76%. O resultado 
desse cálculo será o valor exato do 
IPTU 2025, que corresponde ao va-
lor informado no código de barras”, 
ressalta a Prefeitura de Torres, re-

forçando que está à disposição para 
esclarecer qualquer dúvida.

“O erro será corrigido e os próxi-
mos carnês estarão com as informa-
ções ajustadas. Para mais esclareci-
mentos, os cidadãos podem entrar 
em contato com a Secretaria da Fa-
zenda ou acessar os canais oficiais 
da prefeitura de Torres”.

Prefeitura de Torres renova contratos dos agentes de turismo
Na tarde da última terça-feira (14 de janeiro), o prefeito 

Delci Dimer junto com o procurador geral do município, Regis 
de Souza, e o secretário de Turismo, Gabriel de Mello, rece-
beram os agentes de turismo do município. Foram feitas as 
renovações de todos estes contratos .

Os agentes de turismo são peças chaves na recepção dos 

visitantes em Torres, atuando na linha de frente tanto na 
Central de Atendimento ao Turista (CAT) da Praça XV quanto 
no Parque da Guarita.

A equipe é composta por seis servidoras dedicadas e um 
turismólogo, prontos para oferecer um atendimento de qua-
lidade e acolhedor aos turistas que escolherem Torres como 

destino.
“Essa mudança visa não ape-

nas a melhoria do atendimento, 
mas também a valorização dos 
profissionais que contribuem para 
o desenvolvimento do turismo na 
região. Com uma equipe renovada 
e motivada, espera-se que o turis-
mo em Torres continue a crescer 
e encantar visitantes de todas as 
partes”, afirma a Prefeitura de Tor-
res. (FONTE – Prefeitura de Torres)

A Prefeitura de Torres informa que, devido a um erro técnico, os carnês de IPTU 2025 foram 
emitidos com o valor venal incorreto
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As tentativas para implementar 
o Estacionamento Rotativo Pago em 
Torres são antigas. Ainda em 2015, o 
projeto chegou a ser aprovado pelo 

legislativo – sendo que até mesmo 
algumas placas e demarcações che-
garam a ser feitas em ruas da cidade. 
Mas após manifestações populares 

(inclusive uma grande passeata) e 
constatação de possíveis irregulari-
dades, o processo foi judicializado e 
arquivado. 

Passaram-se alguns anos, e em 
2022 a ideia do Estacionamento Ro-
tativo Pago em Torres voltou a ser 
sondada, sendo tema de audiências 

públicas e debates. E em fevereiro 
de 2023, o projeto da municipalidade 
para o sistema foi aprovado na Câma-
ra – mas ainda não foi implementado.

Em seu espaço de tribuna duran-
te a sessão da câmara municipal de 
Torres realizada na segunda-feira 
(13 de janeiro), o vereador Rafael 
Silveira (PSDB), ao falar sobre segu-
rança pública e tráfego urbano em 
Torres, reclamou da falta de orga-
nização e fiscalização nos locais de 
estacionamento, principalmente 
nas áreas de alta demanda turística 
na temporada atual. Ele lamentou 
a postura de motoristas, ao colo-
carem os veículos estacionados 
em cima de canteiros de avenidas 

e outras localidades (principalmen-
te próximo da beira-mar) . “Tem 
casos de pessoas e empresas que 
cultivam os canteiros centrais por 
todo o ano -daí no veraneio estes 
são destruídos pelos carros esta-
cionados”, disse lamentando Rafa 
Silveira. 

A seguir, o vereador comentou 
sobre a falta de organização e op-
ções de espaço de estacionamen-
tos em Torres e lembrou que foi 
aprovado pela Câmara Municipal, 
no ano de 2023, o projeto de im-

plantação do Estacionamento Ro-
tativo pago em Torres, sendo que 
só falta o poder executivo colocar o 
plano em prática. Para o vereador - 
que foi aliado do governo anterior, 
de Carlos Souza (2016/2024) - que 
por sua vez foi o governo que apro-
vou, mas não implantou o Rotativo 
quando no poder - pediu para que o 
novo governo de Delci Dimer trate 
de colocar o programa em ativida-
de.  Para ele uma forma de aumen-
tar a fiscalização e melhorar o con-
trole do estacionamento na cidade. 

POLÍTICA 

Vereador pede que Estacionamento Rotativo seja 
implementado em Torres

Processo foi aprovado ainda em 2023 na Câmara, mas governo anterior não implantou o programa

Imagem meramente ilustrativa – tentativa de implantar o sistema  
do Rotativo em Torres, a qual foi abortada em 2015

Câmara, Polícia Civil e MP debatem implantação 
de cercamento eletrônico em Torres

Idas e vindas do Rotativo em Torres...

Na segunda-feira (13), a Câmara 
de Torres recebeu o Delegado Marcos 
Vinícius Veloso e a Promotora Dina-
márcia de Oliveira durante a 2ª Sessão 
Ordinária de 2025. Na ocasião, o repre-
sentante da Polícia Civil de Torres falou 
sobre a necessidade de se implantar 
um sistema de cercamento eletrônico 
no município. 

Em sua explanação, Marcos Vinícius 
relatou o caso de um roubo, realizado 
em 2024, solucionado somente seis 
meses depois graças a uma câmera 
de vigilância, instalada no município 
de Passo de Torres, que identificou o 
veículo usado naquele delito. Como 
releitura da atual situação, o delegado 
sugeriu uma parceria entre Executivo e 

Legislativo para a implantação do cer-
camento eletrônico, com o objetivo de 
mitigar ações dessa natureza. 

Questão das pessoas em situação 
de rua também foi abordada

Em resposta a um questionamento 
sobre os conflitos entre munícipes e 
pessoas em situação de rua, a repre-
sentante do Ministério Público, Promo-
tora Dinamárcia, afirmou que “o direi-
to deles (pessoas em situação de rua) 
de andar pelas ruas, está conflitando 
com o direito do cidadão de ir e vir”. 
Salientou que pessoas procuradas pela 
justiça têm se misturado aos grupos de 
moradores de rua para não serem iden-

tificadas. Como orientação, pediu que 
aqueles que se sentirem constrangidos 
devem procurar as autoridades e regis-
trar ocorrência.

O que é cercamento eletrônico?

O cercamento eletrônico é um sis-
tema de segurança que utiliza câme-
ras, além de eventualmente sensores 
e alarmes para monitorar e proteger 
áreas. É uma ferramenta que pode ser 
usada para prevenir crimes, como fur-
tos e roubos de veículos.

O cercamento eletrônico é conside-
rado um aliado dos órgãos de seguran-
ça pública, pois permite otimizar as for-
ças policiais e reduzir a criminalidade.

Na última quinta-feira, 09 de 
janeiro, o prefeito Delci Dimer re-
cebeu no gabinete integrantes do 
Conselho Municipal do Regime 

Próprio de Previdência (RPPS) e 
do Comitê Gestor para uma apre-
sentação detalhada do funciona-
mento do regime.

Criado pela Lei Municipal nº 
3.954/2001, o Regime Próprio 
de Previdência tem se mostra-
do um marco importante para a 
administração pública local. Atu-
almente, Torres conta com um 
quadro de 780 servidores ativos 
efetivos, além de 386 inativos e 
77 pensionistas que são benefi-
ciados pelo regime.

O encontro teve como ob-
jetivo principal demonstrar o 
funcionamento e os benefícios 
do RPPS, reforçando o compro-
misso da gestão municipal com 
a transparência e a eficiência 
na administração dos recursos 
previdenciários. O prefeito Delci 
Dimer destacou a importância 

dessa iniciativa para garantir a 
sustentabilidade financeira e o 

bem-estar dos servidores públi-
cos de Torres.

Prefeito de Torres debate com conselheiros o 
Regime Próprio de Previdência (RPPS)

Promotora Dinamárcia e Delegado Marcos Vinícius Veloso
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Na segunda sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores de Torres de 
2025, realizada na segunda-feira (13 
de janeiro), entrou em primeira ses-
são em pauta o Projeto de Lei (PL) 
Complementar, de autoria da MESA 
DIRETORA da Casa Legislativa tor-
rense. O projeto altera dispositivos 
da Lei Complementar em validade, 
que dispõe sobre o Plano de Cargos 
e Carreira dos Servidores da Câmara 
Municipal de Torres.

Conforme o texto, que deverá 
ser votado pelos treze vereadores 
torrenses, a configuração orgânica 
dos cargos de confiança da Casa 
Legislativa alterou principalmente 
quantitativamente, mas também 
com algumas introduções de novas 
funções como segue:  

26 Assessores Parlamentares 

CC/FG-1 (atualmente são 13)
01 Assessor de Divulgação e So-

norização CC/FG-1
01 Assessor da Presidência 
CC/FG-1 (novo cargo)
01 Chefe de Gabinete 
CC/FG-2 (novo cargo)
01 Assessor Jurídico 
CC/FG-3
01 Diretor Geral CC/FG-3

Consta no PL Complementar que 
os cargos novos de Assessor Parla-
mentar da Presidência e de Chefe 
de Gabinete da Presidência são 
cargos de confiança de indicação 
do presidente, assim como já são 
os cargos mantidos de Assessor de 
Divulgação e Sonorização, Assessor 
Jurídico e Diretor Geral. Já os car-
gos de Assessor Parlamentar (que 
foram dobrados em cada gabinete, 

passado de um assessor para dois) 
conforme está na lei em debate, são 
frutos da indicação dos VEREADO-
RES eleitos com mandato ativo. 

Popularização da Câmara 
é a busca

Conforme a Justificativa do Pro-
jeto de Lei Complementar 01/2025, 
os autores (Mesa Diretora da Câ-
mara) defendem que “tal iniciativa 
vem justamente pela importância 
de aproximar o Poder Legislativo da 
sociedade como um todo, buscan-
do reconhecer suas necessidades e 
suas ideias de melhoria para o mu-
nicípio, o que ajuda os vereadores 
no exercício da sua vereança”.  A 
mesma justificativa defende ainda 
que, “tendo em vista a função fis-
calizadora do Poder Legislativo, o 

aumento desses recursos humanos 
auxiliará a fiscalização e o controle 
externo da administração pública 
municipal e também o exercício 
das demais funções elencadas pelo 
Regimento Interno da Casa Legisla-
tiva”.

O projeto de lei tem que ainda 
passar pelas comissões temáticas 
competentes assim como passar 
pela assessoria jurídica da Câmara, 
além de ser pauta na divulgação de 
mais duas sessões ordinárias para, 
só então, ser debatido e votado. 

Projeto de Lei na Câmara de Torres aumenta número 
de assessores e cria dois novos cargos

novidadenovidadenovidade
AREIA & BRITA
EM BAGEM BAG
AREIA & BRITA
EM BAG

Sua obra mais limpaSua obra mais limpa
Não há desperdícioNão há desperdício

Economia e praticidadeEconomia e praticidade

AREIA & BRITA

TORRESTORRES
REDEMAC BOMAGGREDEMAC BOMAGG

ITAPEVAITAPEVA
REDEMAC BOMAGGREDEMAC BOMAGG

AV. Barão do Rio Branco, 910AV. Barão do Rio Branco, 910 Estrada do Mar RS 389, 1100Estrada do Mar RS 389, 1100

A Associação dos Municípios 
do Litoral Norte – Amlinorte, 
promoveu na sexta-feira (10 de 
janeiro), sua primeira Assem-
bleia Geral de 2025, com a pre-
sença dos prefeitos eleitos e re-
eleitos no último ano. A reunião 
teve como pauta a eleição da 
nova diretoria da Amlinorte para 
o ano de 2025, já que o mandato 
é de um ano. Ficou combinado 
entre os prefeitos que a eleição 
acontecerá no próximo dia 24 de 
janeiro, com posse concomitan-

te, onde o prefeito de Imbé, Luis 
Henrique Vedovato apresentou 
sua intenção de assumir a pre-
sidência da Amlinorte em 2025. 
Não houve objeções e a nomi-
nata da Diretoria de Prefeitos 
deverá ser composta no dia da 
eleição, de comum acordo entre 
todos.

A reunião foi presidida pelo 
presidente João Marcos Bassani 
dos Santos, ex-prefeito de Ma-
quiné, cuja pauta ainda continha 
informações sobre a realização 

da Conferência Intermunicipal 
do Meio Ambiente do Litoral 
Norte do RS, que acontecerá no 
dia 07 de fevereiro de 2025, com 
a participação de todos os mu-
nicípios da região. Também está 
agendada a eleição e posse da 
nova diretoria do Colegiado dos 
Gestores de Assistência Social – 
COGEMAS Amlinorte, marcada 
para o dia 12 de Fevereiro de 
2025, para um mandato de dois 
anos. (FONTE – Ascom Amlinor-
te)

Amlinorte promove primeira Assembleia de 2025 
com prefeitos eleitos em 2024 no Litoral Norte

Justificativa dos autores é de que se trata de uma aproximação maior das atividades da Casa Legislativa junto a população torrense
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Na sessão ordinária da Câmara 
de Vereadores de Torres realiza-
da na segunda-feira (13 de janei-
ro), em seu espaço na tribuna da 
reunião o vereador Antenor Justo 
Behncker, o Tenora (MDB), falou 
sobre os desafios dos doentes de 
câncer de Torres. Ele falou das di-
ficuldades destes  para conseguir 
realizar seus tratamentos, como 
principalmente as viagens e a rea-
lização de quimioterapia, exames, 
e em alguns casos cirurgias.  Teno-

ra elencou o fato destas pessoas 
precisarem ter dinheiro para via-
jar e alcançar algumas etapas do 
tratamento que precisam ser pa-
gas, apesar de muitas vezes não 
encontrarem recursos financeiros 
em seus orçamentos para tal. 

A partir desta premissa, o vere-
ador fez um pedido público para 
que a prefeitura atual (que é do 
seu partido – o MDB) editasse 
uma lei ou um decreto no sentido 
de subsidiar os casos específicos 

de torrenses que estão com Cân-
cer e que não têm recursos para 
o pagamento integral do trata-
mento receitado para a remissão 
da doença, retirando a obriga-
toriedade do pagamento do Im-
posto Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) das residências. “As pesso-
as pagam seu IPTU e depois não 
tem dinheiro para o tratamento”, 
disse o vereador na tribuna ao 
sugerir o subsídio aos doentes 
torrenses.    

Vereador de Torres quer que enfermos com 
câncer tenham isenção de IPTU

Tenora (foto) trabalha há vários anos em frentes no setor de Saúde e volta à Câmara de Torres para tentar emplacar novos direitos aos cidadãos locais

Durante sua explanação na tri-
buna da sessão da Câmara de Tor-
res do dia 13 de janeiro, o verea-
dor Moisés Trisch (PT), tratou de 
compartilhar que mantém sua luta 
pela maior valorização salarial dos 
professores públicos do município 
de Torres. Durante seu espaço de 
fala, o parlamentar (mais votado no 

pleito passado na cidad)e disse que 
formalizou uma Indicação pedindo: 

1 - Que os subsídios (salários) dos 
professores sejam imediatamente 
atualizados perante o Piso Nacional 
da Categoria, (projetado em 2025 
para R$ 4.867,77, valor que corres-
ponde a um reajuste de 6,27% em 
relação ao ano anterior).  

2 - Estender o auxílio alimentação 
a todos os servidores da Educação, 
inclusive os contratos chamados de 
“emergenciais” (que devem ser re-
novados de tempo em tempo e não 
possuem a configuração quantitati-
va nem qualitativa dos contratados 
por concurso). 

3 - Indicou também a realização 

de concurso publico justamente 
para suprir estes contratos emer-
genciais, que são mais de 500 casos 
em Torres, só na área da Educação. 

O PT possui a característica pa-
drão de trabalhar em prol da con-
tratação via concurso para cargos 
nas repartições públicas, principal-

mente na área de Educação. E o ve-
reador - que representa o PT e que 
está no bloco PT/MDB na Câmara 
Municipal torrense - sinaliza, por-
tanto, que seu mandato vai manter 
estas bandeiras, mesmo agora sen-
do alinhado a situação que está no 
Poder (liderada pelo novo prefeito 
Delci Dimer).  

Vereador mantém sua luta por melhorias salariais e contratuais aos profissionais da Educação de Torres

POLÍTICA

Na sessão da Câmara de Vereado-
res realizada na segunda-feira, dia 15 
de janeiro, o vereador Luciano Raupp 
(PSDB), dentre outros assuntos abor-
dou a questão da importância do se-
tor da Construção Civil na cidade, ao 
comemorar que estava participando 
da Comissão de Infraestrutura da 
Casa Legislativa. Raupp disse que con-
sidera   este setor produtivo como de 
muita importância para o desenvolvi-
mento de Torres, pela sua capacidade 
de geração de emprego e renda para 
a população. E disse que participará 
da comissão para poder desburocra-
tizar os processos de aprovação dos 
novos projetos do setor na cidade. 

“Tem gente que acha que a cons-
trução civil é um mal (para Torres). 
Acho que não, acho que, ao contrário, 
eles lutam pelo desenvolvimento da 
cidade e devem ter apoio de todos 
para seus projetos”. 

Ele disse que a cidade parece que 
está andando mais devagar na libera-
ção dos projetos e que vai trabalhar 
para agilizar isto em seu trabalho no ga-
binete e na comissão de infraestrutura.  

Nova metodologia para agilizar 
aprovação (pelo menos de casas )

Já o vereador Gimi (PP) – que 
também é membro da comissão de 

infraestrutura da Câmara - em seu 
espaço de tribuna abordou mais ob-
jetivamente as questões de demora 
em aprovação de projetos do setor da 
Construção Civil em Torres. Ele mos-
trou que um levantamento, feito pelo 
seu gabinete, dá conta que chega a 
passar de um ano os prazos médios 
de liberação de projetos novos a se-
rem construídos na cidade. Mas o que 
o vereador mais lamentou é o fato de 
,ainda, a fila da aprovação ser única, 
misturando projetos de grandes em-
preendimentos à projetos de casas 
unifamiliares, por exemplo (mais sim-
ples). Assim, cidadãos por vezes aca-
bam tendo que esperar por um ano 

para construir 
uma simples 
casa para morar 
ou para verane-
ar na cidade.  

“Fiquei sa-
tisfeito ao ouvir 
do novo secre-
tário de Meio 
Ambiente de 
Torres que have-
rá utilização de 
uma metodo-
logia nova, que 
pretende terminar com esta demora 
na aprovação dos processos de apro-
vação das novas obras”, comemorou 

Gimi, ao compartilhar o conteúdo de 
uma reunião que participou com a 
administração municipal acerca deste 
assunto.

Vereadores vão trabalhar para desburocratizar 
licenças para a construção civil de Torres

Luciano Raupp lamenta que tenham pessoas que acham que empresários do setor são um problema para a sociedade. Gimi quer que pelo menos os 
projetos de residências entrem em filas diferentes para a agilização

Entre outras demandas, Moisés Trisch (PT) repete pedido de concurso público para substituir os contratos emergenciais, atualmente em grande número em Torres

Na tarde de quarta-feira (15 
de janeiro), o vereador de Tor-
res, Zé Milanez, foi recepcionado 
na Casa da Terra e do Artesanato 
pela Secretária de Trabalho, In-
dústria e Comércio, Patrícia Cân-
dido Mariano e artesãos.

O intuito do encontro foi co-
nhecer o espaço que a prefeitu-
ra dedica ao artesanato local. A 
titular da Pasta pode explanar 
sobre o selo Feito em Torres, fei-

ras itinerantes, leis, orientações 
e a importância que o setor traz 
para a comunidade e o fomento 
do comércio local.

O vereador se colocou à dis-
posição para contribuir com o 
setor e destacou a relevância do 
artesanato como uma forma de 
preservar a cultura e gerar ren-
da para os artesãos da região. 
Ele também mencionou a pos-
sibilidade de futuras parcerias e 

projetos que possam fortalecer 
ainda mais o setor artesanal em 
Torres. "Estou impressionado 
com a qualidade e a diversida-
de dos produtos artesanais aqui 
apresentados. É fundamental 
que apoiemos esses talentos lo-
cais e promovamos o artesana-
to como uma importante fonte 
de renda e identidade cultural 
para nossa cidade", afirmou Mi-
lanez.

Vereador Zé Milanez faz visita à Casa da Terra e do 
Artesanato e destaca a importância do artesanato local
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SAVE THE DATE

Nesta quarta-feira, 15 de ja-
neiro, o prefeito de Torres, Delci 
Dimer, esteve em Porto Alegre 
participando de uma série de 
reuniões importantes. Entre os 
compromissos, destacam-se:

Secretaria de Turismo do Es-
tado do RS: Reunião com pre-
feitos integrantes do Consórcio 
Intermunicipal de InfraEstrutura 
Urbana e Rural (CIDIRUR), para 
discutir a abertura do projeto 
de captação de recursos para o 
programa Avançar 3 no turismo. 
A aproximação com agências de 
viagem também foi pauta, com 
foco em promover o turismo no 

litoral durante todo o ano, tanto 
no inverno quanto no verão. Foi 
tratado também o turismo rural 
da região de Torres.

Tribunal de Contas do Es-
tado do RS: No gabinete do 
conselheiro Alexandre Postal, 
acompanhado pelo assessor 
João Alberto Machado e pelo 
deputado estadual do MDB 
Rafael Braga, Delci apresentou 
pedidos de informações sobre 
procedimentos adotados e fu-
turas ações administrativas a 
serem desenvolvidas em obras, 
serviços de saúde e quadro de 
servidores.

Secretaria Estadual de Agri-
cultura: Houve agenda na CO-
DITUR, consórcio de municípios 
do litoral norte, verificando a 
prestação de contas de convê-
nios e recursos recebidos, atua-
lizando cadastro junto ao Estado 
e cadastrando pedido de 300 mil 
reais em horas-máquina e mate-
rial para estradas e ruas, além 
de solicitar novos equipamentos 
e veículos pesados para a agri-
cultura.

FEPAM: Discussão sobre o 
convênio para liberar licenças 
a nível municipal, que foi can-
celado no final do ano, com o 

objetivo de retomar este ser-
viço. Participaram o prefeito, o 
secretário de Meio Ambiente, 
Douglas Gomes, o chefe de ga-

binete, Franciell Oliveira, e o 
assessor do gabinete do depu-
tado estadual Rafael Braga, João 
Alberto.

POLÍTICA 

Prefeito Delci esteve em Porto Alegre participando de 
reuniões e visando desenvolvimento de Torres

A Guarda Municipal de Patrimônio 
de Torres recebeu recentemente a do-
ação de duas motocicletas. Estas foram 
viabilizadas através de emenda impo-
sitiva dos vereadores Moisés Trisch e 
Igor Beretta.

As motos são de suma importância 
para a atuação da Guarda Municipal, 
pois proporcionam maior versatilida-
de e agilidade nas rondas realizadas 
em locais estratégicos, como o Parque 

da Guarita, praças, escolas, creches, 
entre outros espaços públicos. “Com 
a possibilidade de um deslocamento 
mais rápido, as motos irão aprimorar 
o trabalho de proteção e vigilância, 
permitindo uma resposta mais eficaz 
na segurança do patrimônio público e 
natural da cidade”, afirma a Prefeitura 
de Torres.

Os vereadores Moisés Trisch e Igor 
Beretta destacaram a relevância dessa 

iniciativa, que visa proporcionar mais 
recursos e eficiência para a Guarda 
Municipal de Patrimônio. A entrega 
das motos contou ainda com a pre-
sença do Secretário de Administração 
e Atendimento ao Cidadão, Jacó Mi-
guel, do Diretor da Guarda Municipal, 
Milton Pacheco Filho, e dos membros 
da Guarda de Patrimônio, Yamamura, 
Chico, Charles e Felipe. (FONTE – Pre-
feitura de Torres)

Duas novas motocicletas entregues para a 
Guarda Municipal de Patrimônio de Torres
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centração, foco e meditação que nos reme-
tem, enfim, ao juízo e ao desenvolvimento 
frontal do cérebro. “Uma reflexão as prece-
de que se  estende para além do momento 
no passado e no futuro”. Para os filósofos, 
teólogos e cientistas, então, este processo 
é um verdadeiro calvário, longo e penoso.  
Não por acaso, tais criaturas e respectivas 
instituições eram reverenciadas como de-
tentoras de um saber capaz de orientar as 
práticas do bem viver. Hoje, isso acabou. O 
tempo extinguiu-se como dimensão da vida 
cotidiana e excluiu a ordem do discurso que 
possibilitava a construção da democracia 
ocidental com base na Razão Comunicativa. 
Quem primeiro intui isso talvez tenha sido 
o inventor do para-raios, Benjamin Franklin, 
que proclamou alto e bom tom: “Tempo é 
dinheiro”. Como a vida é difícil e todo mun-
do precisa de grana, o tempo da reflexão 
foi substituído pela corrida contra o tem-
po: O self service do dia a dia, onde tudo 
já vem pronto para o consumo. A tecnolo-
gia propiciou a mudança e trouxe consigo o 
fim do tempo como tempo indispensável à 
humanização da vida. Somos máquinas de 
clicar inseridos na Cidade das Estrelas. Sem 
tempo para o discurso e para as narrativas, 
que impunham o reconhecimento da alte-
ridade, nos fragmentamos como pedações 
de um espelho quebrado: Cada um por si, 

Deus (Data) para 
todos. “Dataís-
mo”.  Entramos no 
Reino da Informa-
ção: Infocracia. 

“Chamamos regime de informação, a for-
ma de dominação na qual informações e 
seu processamento por algoritmos e inteli-
gência artificial determinam decisivamente 
processos sociais, econômicos e políticos. 
(...) O regime de informação está acoplado 
ao capitalismo da informação, que se de-
senvolve em capitalismo da vigilância ( da 
era industrial) e que degrada os seres hu-
manos em gado, em animais de consumo 
de dados” – Byon Chul Han – INFOCRACIA , 
Digitalização e a Crise da Democracia , pg 7

Neste regime de informação, a vigilância 
e a disciplina rígida de corpos aprisionados 
são substituídas pelo controle invisível das 
vontades individuais, confundidas com li-
berdade de escolha. O novo sujeito, aliás, 
subjétil, porque incapaz de perceber a ma-
nipulação de que é objeto através dos perfis 
acumulados nos bancos de dados manipu-
lados, supõe-se livre, autêntico e criativo. 
“Produz-se e se performa”, na ressonância 
de suas opiniões através das Redes. Acha-
-se um protagonista da democracia digital. 
Tudo sob um clima de transparência salutar. 
O novo, presídio, digital, nada tem de sagra-
do:  é transparente e iluminado, aprazível”, 
sem mistérios ou instrumentos de tortura. 
Mas sua invisível casa de máquinas  urde 
e tece a dominação, é escura e fria. Cruel. 
Os likes a escondem...Daí o “ Rot Brain, que 
pode ser traduzido como 'podridão cere-
bral',  eleito o termo do ano  pelo Dicionário 
Oxford por causa do uso excessivo de redes 
sociais para consumo de conteúdos consi-
derados pouco desafiadores e triviais.

Neste início de ano, houve por bem a 
REDE GLOBO postar um Podcast desafia-
dor: “Brain Rot – a exaustão que marcou 
2024”, expressão que identifica a desin-
teligência que se instalou na humanidade 
depois da Revolução “Dataísta”, dos com-
putadores, da Internet e das Redes Sociais, 
a mais importante depois das Revoluções 
Agrícola e Industrial- O Assunto #1375: 
Brain rot - a exaustão que marcou 2024 | 
O Assunto | G1. Ela adveio das mudanças 
tecnológicas nas comunicações, vem abre-
viando cada vez mais a dimensão tempo-
ral e acabou comprometendo o espaço da 
argumentação que construiu a própria ci-
vilização. Um paradoxo que lembra aquele 
provérbio que diz que quando a esperteza 
é muito grande ela cresce e come o dono. 
Por isso, é importante repensar a questão 
do tempo.                                                                                       

O que é o tempo? Simploriamente, um 
lapso entra dois momentos. Poeticamente, 
como dizia Machado de Assis, ‘um tecido 

invisível no qual se pode pintar qualquer 
coisa...Até o nada. E ainda se perguntava: 
- “O nada sobre o invisível?”. Ainda assim, 
no decurso dos milênios civilizatórios, o 
tempo tem sido  o espaço da fala, do dis-
curso, através do qual foram se imprimin-
do denominação às coisas, entretecendo 
argumentos explicativos sobre suas ocor-
rências, concertando pactos e impactos, 
guardando memórias. Discurso, aliás, pro-
vém do latim e significa “andar ao redor”, 
implicando outro. “No discurso somos 
desviados de nossas próprias convicções 
em sentido positivo pelo outro. Apenas a 
voz do outro outorga ao meu comentário, à 
minha opinião, uma qualidade discursiva”. 
Pois foi “andando ao redor das coisas e das 
pessoas” que desenvolvemos, não só a in-
teligência, mas o processo civilizatório. Hu-
manizamo-nos. Foi o espaço das aquisições 
milimétricas da racionalidade que nos con-
duziu ao Sapiens.  “Decisões racionais são 
construídas a longo prazo”. Requerem con-

OPINIÃO - O fim dos tempos?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

GERAL 

A Brigada Militar (BM), 
através do Comando Regional 
de Polícia Ostensiva do Lito-
ral (CRPO Litoral) divulgou no 
dia 02 de janeiro, um balanço 
onde aponta redução histórica 
da criminalidade nas cidades 
do Litoral Norte atendido pelo 
CRPO Litoral. “A queda de ín-
dices criminais é constante em 
uma série desde 2010, sendo 
que alguns indicadores apre-
sentam redução ininterrupta 
por períodos de anos”, destaca 
a comunicação da BM.

Segundo a comunicação 
do CRPO Litoral, os roubos a 
estabelecimentos comerciais 
apresentam uma baixa de 44% 
em 2024 no comparativo com 
2023. “Na série histórica des-

de 2010, é o menor número 
de roubos no comércio, com 
apenas 26 ocorrências nos 23 
municípios do Litoral Norte, 
enquanto já se chegou ao re-
gistro de 394 casos em 2016”.

O roubo de veículos reduziu 
38% de 2024 para 2023, sen-
do que entre os anos de 2016 
e 2022 a queda dos índices foi 
contínua. “Em 2016, chegou a 
haver 289 ocorrências e o ano 
de 2024 encerrou com a quan-
tidade mais baixa desde 2010, 
com 56 roubos de veículos”.

Homicídios, roubos a 
pedestre e furtos

Com relação ao indicador 
de homicídios, a queda nas 

cidades do Litoral Norte (aten-
didas pelo CRPO)  foi de 26% 
na comparação dos anos de 
2024/2023, tendo ocorrido no 
ano que finalizou agora o me-
nor número de casos dos últi-
mos 12 anos, segundo a BM.

Roubos a pedestres regis-
traram redução de 25% na 
comparação entre 2024 e 
2023. “No último ano também 
houve a menor incidência de 
casos na série histórica, com 
353 registros, contra 1.261 
ocorridos em 2017”, destaca a 
comunicação do CRPO Litoral, 
ainda salientando que neste 
indicador a queda vem ocor-
rendo de forma ininterrupta 
desde 2018.

O furto ou arrombamento 

de residência é outro indica-
dor com baixa de 12% do últi-
mo ano no Litoral Norte com 
relação a 2023. Houve 1.284 
registros em 2024, sendo que 
em 2010 chegaram a ser regis-
trados 3.824 de furto/arrom-
bamento. “Ainda há queda 
de 4% nos furtos de veículos 
em 2024, se comparado com 
2023”. 

Trabalho de 
prevenção da BM

O comandante do CRPO Li-
toral, coronel Artur Marques 
de Barcellos, afirma que esses 
números refletem o trabalho 
incansável de prevenção da 
Brigada Militar. “A redução dos 

indicadores e a melhora da 
qualidade de vida das pessoas 
é o nosso objetivo principal. 
Isso se obtém com ações e 
operações coordenadas e di-
recionadas pelo georreferen-
ciamento; investimento em 
equipamentos; viaturas e ar-
mamentos adequados; traba-
lho de inteligência; integração 
entre os órgãos de segurança 
pública e, sobretudo, com 
policiais militares comprome-
tidos com o que fazem”, diz o 
coronel Barcellos.

FONTE - COMUNICAÇÃO 
SOCIAL DO CRPO LITORAL

TEXTO: Jornalista Jussara 
Pelissoli/ FOTOS: Divulgação 
CRPO Litoral

BM divulga balanço de 2024 e aponta queda histórica 
de crimes no Litoral Norte
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Na última semana, o secretário 
do Meio Ambiente e Urbanismo 
de Torres, Douglas Gomes, esteve 
juntamente do Corpo de Bombei-
ros de Torres numa visita na usi-
na de reciclagem RECIVIDA, para 
verificar a atual situação do local, 
bem como, adotar medidas de 
prevenção contra incêndios.

Historicamente, a RECIVIDA 
- sob a gestão da Secretaria do 
Meio Ambiente e Urbanismo com 
o apoio operacional da Secretaria 
de Obras e Serviços Públicos - so-
fre com incêndios que prejudicam 
o local e o meio ambiente em si, 

assim como traz consequências 
negativas à população torrense e 
especialmente as áreas lindeiras a 
usina de reciclagem. Além disso, 
essas ocorrências acabam sendo 
problemas rotineiros do municí-
pio, embora tenham maior even-
tualidade na temporada de verão.

“No entanto, para que isso 
não venha ocorrer, a visita do 
secretário Douglas em conjunto 
com o Corpo de Bombeiros, foi 
no sentido de adotar medidas de 
prevenção contra incêndio, orien-
tações aos usuários do local, além 
de outras futuras ações entre a 

prefeitura de Torres e os Bombei-
ros, para mitigar ao máximo essa 
prática e que não se torne recor-
rente”, destaca a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

Para o secretário Douglas, 
ações em conjunto por parte dos 
órgãos governamentais são fun-
damentais para procurar solucio-
nar problemáticas que o muni-
cípio enfrenta, como é o caso da 
RECIVIDA na gestão de resíduos 
sólidos e no afastamento de ocor-
rências negativas como incêndios. 
(Com informações de Prefeitura 
de Torres)

Representantes da Prefeitura de Torres e Corpo de 
Bombeiros visitaram Usina de Reciclagem RECIVIDA 

Encontro teve por objetivo alinhar medidas de prevenção contra incêndio, orientações aos usuários do local, além de outras futuras ações na área

Na manhã de quarta-feira (15 
de janeiro), a Secretaria de Obras 
e Serviços Públicos, comandada 
pelo secretário Dilson Boaventura 
esteve em um trecho da Estrada 
dos Cunhas e na Estrada das Pis-
cinas, onde executou importantes 
serviços de manutenção e melho-
rias. A equipe da secretaria rea-
lizou a patrolagem e a colocação 

de base nos trechos, visando me-
lhorar as condições de trafegabili-
dade para os moradores e para os 
veículos que circulam pela região, 
incluindo carros, ônibus e veículos 
escolares.

Com essas ações, a administra-
ção municipal busca proporcionar 
mais conforto e segurança para os 
usuários da estrada, reduzindo os 

danos ao tráfego e contribuindo 
para o bem-estar da comunida-
de local. O trabalho faz parte do 
esforço contínuo da gestão em 
promover a melhoria da infraes-
trutura urbana e rural, visando fa-
cilitar o cotidiano dos cidadãos e 
promover uma melhor qualidade 
de vida para todos. (FONTE – Pre-
feitura de Torres)

TORRES: Secretaria de Obras realiza melhorias 
na Estrada dos Cunhas e Estrada das Piscinas 

Em reunião realizada na tarde 
de segunda-feira, 13 de janeiro, 
na sala de reuniões da Secretaria 
de Educação, representantes da 
Secretaria, do Conselho Municipal 
do Meio Ambiente (COMMAM) 
e do Parque Estadual de Itape-
va discutiram sobre aspectos de 
Educação Ambiental no ensino de 
Torres.

O encontro contou com a pre-
sença do Presidente do Conse-
lho Municipal de Meio Ambiente 
(COMMAM), Gustavo Canella, 
e dos representantes do Parque 
Estadual de Itapeva, Paulo Carlos 
Grubler e Danúbia Nascimento. 
Juntos, eles analisaram as pers-
pectivas e possibilidades de ações 
para o ano de 2025, com o objeti-

vo de promover a conscientização 
ambiental nas escolas e na comu-
nidade em geral.

Segundo a comunicação da 
Prefeitura de Torres, “o intuito 
é construir novas iniciativas e 
projetos que contribuirão para a 
formação de cidadãos mais cons-
cientes e responsáveis, valorizan-
do a cidade”.

Secretaria de Educação, COMMAM e Parque Itapeva 
organizam ações de Educação Ambiental para Torres

No dia 10 de janeiro, a Secreta-
ria de Meio Ambiente e Urbanis-
mo realizou uma importante ação 
de limpeza na Rótula do Balão, no 
centro de Torres. A limpeza abran-
geu a água da fonte, a grama ao 
redor e toda a área do entorno, 
proporcionando um ambiente 
mais agradável e bem cuidado 
para os moradores e visitantes.

A equipe trabalhou com dedi-
cação para remover detritos, fo-
lhas e sujeiras acumuladas, além 
de realizar a manutenção da área 
verde e da fonte, garantindo que 

o local estivesse limpo e preserva-
do. “A ação visa melhorar a estéti-
ca e o bem-estar de quem transita 
pelo local, além de preservar o 
patrimônio público e a qualida-
de ambiental da cidade”, ressalta 
a comunicação da Prefeitura de 
Torres.

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Urbanismo de Torres reforça 
o compromisso com a limpeza e 
conservação dos espaços públi-
cos, promovendo o cuidado com 
a cidade e a qualidade de vida 
para todos. 

Prefeitura efetivou 
Limpeza na Rótula do 

Balão, no centro de Torres
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Desde o início da 8ª Operação Ve-
rão do Corpo de Bombeiros Militar 
do RS (CBM RS), no dia 21 de dezem-
bro de 2024, até esta segunda-feira, 
13 de janeiro de 2025, os guarda-vi-
das realizaram 318 salvamentos. 

No total dos salvamentos, o lito-
ral Norte registra 269 – enquanto 
o litoral Sul registra 15 salvamen-
tos e as águas internas 34.

No litoral Norte, as praias com a 
maior quantidade de salvamentos 
até o dia 13 de janeiro são: Torres 
(com 74 salvamentos) e Capão da 
Canoa (incluindo Capão Novo) com 
53. Já Imbé teve 34 salvamentos até 
o momento, Arroio do Sal 24, Tra-
mandaí (Incluindo Nova Tramandaí) 

25, Cidreira 16, Xangri-Lá ,15, Balne-
ário Quintão 14, Balneário Pinhal 11.

“Nesta Operação Verão do Cor-
po de Bombeiros Militar do RS não 
ocorreram óbitos em áreas cobertas 
por guarda-vidas. Entretanto houve 
duas mortes por afogamento, sen-
do uma em Arroio do Sal em área 
fora de cobertura e uma em Torres, 
na Prainha, em área sinalizada com 
bandeira preta onde os guarda-vi-
das orientam a não entrar no mar”, 
ressalta a comunicação do CBM RS.

Ações de prevenção e lesões 
por águas-vivas

Além disso, neste período (en-

tre 21/12/24 e 13/01/2025), fo-
ram realizadas 163.932 ações de 
prevenção sendo 121.447 no li-
toral Norte,21.141 no litoral Sul e 
21.244 em águas internas.

Também foram encontradas 
611 pessoas, sendo 561 no litoral 
Norte, 24 no litoral Sul e 26 em 
águas internas. No litoral Norte, a 
maior quantidade de pessoas en-
contradas foi em Capão da Canoa 
(166 pessoas encontradas), Torres 
139, Tramandaí 86, Imbé 62, Ci-
dreira 31, Arroio do Sal 25 ,Balne-
ário Pinhal 16, Balneário Quintão 
12 e Xangri-Lá 12 e Capão Novo 
12.

Em relação a lesões por águas-

-vivas, o Corpo de Bombeiros Mi-
litar do RS registrou 41.108 lesões, 
sendo 40.141 no litoral Norte e 
967 no litoral Sul. 

Todos os dados foram disponi-
bilizados pela coordenação ope-
racional da Operação Verão do 
Corpo de Bombeiros Militar do RS.

Torres é a praia com maior número de salvamentos 
até o momento na temporada de verão no RS

As inscrições para os blocos do 
‘Folia de Rua’ do Carnaval Torres 
2025 abriram na última segunda-
-feira (13 de janeiro). A folia de 
rua promete ser animada, e quem 
quiser participar com seu bloco 
pode garantir sua vaga até o dia 
10 de fevereiro. Para se inscrever, 
basta entrar em contato com a Di-
retoria de Cultura de Torres atra-

vés do telefone (51) 8057-7643. 
“As inscrições são uma exce-

lente oportunidade para grupos 
e comunidades locais se unirem 
e fazer parte dessa festa tradicio-
nal que atrai turistas e moradores 
para as ruas da cidade”, destaca 
a comunicação da Prefeitura de 
Torres.

O evento Carnaval de Torres 

2025 acontecerá de 28 de feverei-
ro a 04 de março, e contará com 
muita música, dança e alegria 
nos blocos de rua. “Esta é uma 
atração que movimenta a cidade 
e traz ainda mais diversão para 
quem deseja celebrar o espírito 
carnavalesco. Não perca a chance 
de participar dessa grande festa!”, 
convida a municipalidade.

Inscrições abertas para o Folia de Rua 
do Carnaval 2025 em Torres

VERÃO 

OPINIÃO - Situação da população de rua em Torres  

Com a chegada do verão a população em situação de rua em Torres cresce signi-
ficativamente, pois, nesta época vem para a cidade pessoas em busca de melhores 
condições de vida. Nesta temporada, no entanto, notamos que o número de pessoas 
vivendo em situação de rua aumentou em Torres, assim como em todo o Brasil. De 
acordo com o Observatório Brasileiro de Políticas Públicas com a População em 
Situação de Rua, da Universidade Federal de Minas Gerais (OBPopRua/POLOS-U-
FMG), o número apurado em dezembro de 2024 é 14 vezes superior ao registrado 
onze anos atrás, no que tange justamente às pessoas vivendo nas ruas no país

O levantamento foi feito com base nos dados do Cadastro Único de Programas 
Sociais (CadÚnico), que reúne os beneficiários de políticas sociais, como o Bolsa 
Família e o Benefício de Prestação Continuada (BPC), e serve como indicativo das 
populações em vulnerabilidade para quantificar os repasses do governo federal aos 
municípios

De acordo com o coordenador do Observatório Brasileiro de Políticas Públicas 
com a População em Situação de Rua, André Luiz Freitas Dias, o aumento desta 
população pode ser explicado pelo fortalecimento do CadÚnico como principal re-
gistro desta situação e de acesso às políticas públicas sociais do país e também pela 
ausência ou insuficiência de políticas públicas estruturantes voltadas para essa po-
pulação, tais como moradia, trabalho e educação. O levantamento apontou ainda que 
sete em cada dez pessoas em situação de rua no país não terminaram o ensino fun-
damental e 11% encontram-se em condição de analfabetismo, dificultando o acesso 
das pessoas às oportunidades de trabalho geradas nas cidades.

Em Torres, temos alguns imóveis públicos e particulares sem uso sendo depreda-
dos e  vazios... talvez em número  bem superior à quantidade de pessoas em situação 
de rua que vivem atualmente nas ruas da cidade. Se há crescimento na população 
em situação de rua e uma grande quantidade de moradias ociosas no município e em 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS todo o país, me parece que isso significa que “está faltando interesse político para 
resolver o problema”.

Se nós temos estes prédios ociosos na cidade de Torres enquanto o número de 
população em situação de rua ainda é relativamente pequeno, pode-se pensar que 
se fosse feita uma reforma nesses prédios, tornando-os habitacionais, nós teríamos 
resolvido uma boa parte dessa demanda, tirado essas pessoas da situação de rua. 
Isso tornaria muito mais barata a questão da moradia do que o custeio com albergue 
e outras questões que o governo busca fazer para tentar solucionar o problema e 
que nunca consegue solucionar.

A Secretaria Municipal de Assistência Social de Torres não sabe o exato o nú-
mero e dados sobre a quantidade de pessoas vivendo nas ruas do município, mas 
informou que, no ano passado, os recursos do Fundo Municipal de Assistência 
Social destinados foram alocados pela gestão municipal em serviços de Proteção 
Social Especial de Média e Alta Complexidade.

O aumento dos moradores de rua triplicou seu ritmo nos últimos anos. Em outras 
palavras: o crescimento da população registrada dessa forma tem sido três vezes 
mais rápido, desde que Lula iniciou seu terceiro mandato como presidente, que 
tem dois Ministérios que poderiam detectar as possíveis causas dos números,  o 
Ministério do Desenvolvimento Social e Combate à Fome e o Ministério dos Di-
reitos Humanos e da Cidadania, que deveriam ter dados de registro das famílias em 
situação de rua e das pessoas em situação de rua. Mas, segundo o próprio governo, 
cerca de 92% das famílias registradas como em situação de rua são classificadas 
como "unipessoais", isto é, de uma só pessoa. Somente 8% dos moradores de rua 
no Brasil estão acompanhados de familiares.

GETULIO VARGAS - Moradores do bairro pedem solução referente as águas 
que ficam represadas na Rua Alexandrino de Alencar, em todos os cruzamento;  
Solicitam que seja feita a sinalização e colocação de redutores de velocidade na 
Rua Manoel Fortunato de Souza, na qual vem acontecendo acidentes diversos; 
Reivindicam providencias para solucionar o problema do vazamento de esgoto 
na Rua Pará; solicitam a colocação de redutores de velocidade nas Ruas na  Ale-
xandrino de Alencar, Rua José Osório Cabral e Rua Manoel Fortunato de Souza. 
Solicita ao Poder Executivo providências quanto a manutenção, limpeza e pintura 
de meio-fio da Rua Manoel Lima Pôrto;  limpeza da rede coletora das águas plu-
viais, dos bueiros e bocas de lobo na Rua Manoel Fortunato de Souza, em toda sua 
extensão. 
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Um levantamento realizado nas 
redes sociais e outros meios de co-
municação das cidades do Litoral do 
RS e de Santa Catarina mostram que 
as prefeituras de Laguna (SC), Capão 
da Canoa e Imbé, dentre outras, 
foram notificadas a executar a lim-
peza da cidade após reclamação da 
população na justiça e/ou meios de 
comunicação. 

O atraso na coleta de lixo na ci-
dade de Imbé, por exemplo, gerou 
destaque negativos.  O Jornal do Co-
mercio, da Capital gaúcha, divulgou 
resposta à publicação onde a prefei-
tura local se compromete a resolver 
a sujeira em 48 horas. A Agencia 

GBC também divulgou atraso neste 
tema, desta vez na cidade de Cano-
as, que estaria há 7 dias com proble-
mas no recolhimento (por conta do 
aumento do movimento no período 
da virada), assim como na cidade de 
Cachoerinha (problemas após o Na-
tal). 

A GZH divulgou matéria em seu 
site que Capão da Canoa e Imbé 
estavam com problemas sérios 
de cumprimento do recolhimento 
de lixo no período pós Réveillon, 
como também houve reclama-
ções da deficiência no recolhi-
mento de lixo em Montenegro e 
Gravataí. 

Resposta à demanda com 
competência
O aumento do movimento popu-

lacional em várias cidades não teve 
resposta à altura por parte das em-
presas contratadas pelas prefeituras 
de várias cidades na questão da co-
leta do lixo. Mas a cidade de Torres, 
através do contrato e do trabalho 
da empresa ID Serviços e Empreen-
dimentos LTDA, ao contrário, deu 
conta de tudo e recebeu até elogios 
da população local. Foram diversos 
caminhões e funcionários atuando 
para garantir o atendimento da alta 
demanda – como seguirá na sequên-
cia do veraneio.

O aumento de movimento 
nas cidades turísticas durante o 
réveillon acabo trazendo gran-
des desafios no recolhimento 
do lixo, uma vez que o descar-
te acaba também sendo muito 
maior nestes locais. Mas a em-
presa ID Serviços e Empreendi-
mentos LTDA, que atualmente 
executa o recolhimento de lixo 
em Torres, avalia que o trabalho 
na cidade foi bastante POSITI-
VO, ainda mais em comparação 
com outros municípios da re-
gião. Aqui na ‘mais bela praia’ 
do RS, mesmo com quase um 
milhão de pessoas presentes 
durante a passagem de ano, o 
serviço de limpeza foi conside-

rado um exemplo a ser seguido, 
o que causou orgulho nos mora-
dores e veranistas tradicionais. 

Um levantamento compa-
rativo (feito pela mesma com-
panhia licitada para atender o 
setor na cidade) dá conta que 
a coleta de lixo em Torres tem 
se destacado pela sua eficiência 
e organização em comparação 
com outros municípios do Lito-
ral gaúcho, mantendo uma ope-
ração pontual e sem atrasos, o 
que contribui para a limpeza ur-
bana e a qualidade de vida dos 
moradores. “Diferentemente de 
outras cidades que enfrentam 
problemas como atrasos e re-
clamações, em Torres o serviço 

permanece com 100% de efeti-
vidade, atendendo regularmen-
te às necessidades da popula-
ção”, afirma a comunicação da 
ID Serviços, em reposta para A 
FOLHA sobre o tema de recolhi-
mento de lixo neste período de 
altíssima temporada (entre o fi-
nal de 2024 e começo de 2025). 
“Esse resultado reflete uma ges-
tão bem estruturada, com pla-
nejamento adequado e equipes 
bem treinadas para realizar a 
coleta de resíduos domiciliares, 
dentro dos cronogramas previs-
tos. Além disso, o compromisso 
com a manutenção da cidade 
limpa é um diferencial que re-
força a imagem positiva do mu-

nicípio e demonstra respeito 
pelo meio ambiente e pela co-

munidade local”, complementa 
a ID em nota para o jornal. 

Recolhimento de lixo de Torres considerado positivo 
em comparação com cidades da região

Empresa ID Serviços e Empreendimentos, que faz o trabalho na cidade, além de receber elogios da população, faz comparativo do serviço no 
período do Réveillon, quando cidades dos arredores que tiveram recorrentes problemas

Caminhão da ID deixando as ruas de Torres limpas, mesmo em 
período de aumento populacional (assim como o lixo gerado).

Problemas relatados em outras cidades 

Elogios recebidos após a coleta de lixo do Réveillon



A FOLHA 13Sexta-Feira, 17 de Janeiro de 2025SOCIAL

SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha 
não param - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurantes, as festas ou curtindo em casa com a família.
O mês de janeiro  costuma ser o de maior movimento nesta alta temporada – e com a cidade cheia são muitos os eventos e confraternizações em Torres.  
Confira algumas fotos da última semana. E bom veraneio para todos!

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Silvia e Sandra Bacchi Cirino no 
Restaurante da Guarita

Com as bênçãos de Deus Padre Leonir e 
Julieta Alves

Stela Francisca Osório Bertaso, venceu 
doença através da natação, sendo super 

campeã

Iracema e Mário Sérgio Gabardo 
brindando com chamarão

Na " Notte Italiana " o cantor Fabiano La Falce, 
seus músicos e o produtor de eventos San Lopez

As primas Iara Palmeiro e Marlene 
Rizzo após jantar

Gabriela Ciulla Paulo em 
noite de lua cheia

Margherita La Falce com as 
Embaixadoras da Noite Italiana Vera 

Valiatti e Ana Vasconcellos

Tradicional Clã, festejando o aniversário 
de Irene Lessa Medina

Selfie: Fabiano e Camila Dettmer, Rodrigo e Carla Coufal, 
Rodrigo e Daniela Cavalheiro, Rodrigo e Angela Christini

Confratorres em " 
happy hour"
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Caso do bolo envenenado em Torres: suspeita comprou arsênio 
quatro vezes, e tinha até nota fiscal

Homem detido após denúncia de violência doméstica em Passo de Torres

Deise Moura dos Anjos, a prin-
cipal suspeita de matar três pes-
soas envenenadas com um bolo 
em Torres (RS), comprou arsênio 
quatro vezes em um período de 
quatro meses, segundo a Polícia 
Civil. A substância foi a responsá-
vel pelo envenenamento. A sus-
peita, inclusive, tinha uma nota 

fiscal salva no celular relativa à 
compra da substância venenosa. 

Ela havia comprado a substân-
cia uma vez antes da morte do so-
gro, Paulo Luiz dos Anjos, ocorri-
da em setembro, e as outras três 
antes da morte de três pessoas 
da mesma família em dezembro. 
A informação é da Rede Globo.

Há indícios que Deise tenha 
praticado outros envenenamen-
tos, e outras exumações ainda 
podem ser realizadas. Segun-
do matéria da RBS TV, filiada da 
Globo, a morte do pai de Deise, 
supostamente por cirrose, em 
2020, pode ser investigada nova-
mente.

Ação deflagrada pela DP de Torres prende um dos maiores estelionatários 
do "golpe do cartão" no RS

Um suspeito de aplicar o cha-
mado "golpe do cartão" foi preso 
em Gravataí, na Região Metropoli-
tana. De acordo com a Polícia Civil, 
o homem de 42 anos lesava até 

R$ 400 mil por mês de vítimas ao 
longo do Estado. A ação ocorreu na 
noite de quarta-feira, com o apoio 
da Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
mas foi divulgada nesta manhã.

O preso é considerado um dos 
maiores estelionatários em atua-
ção no Rio Grande do Sul. Ele é mo-
rador de São Paulo, mas costuma fi-
car em solo gaúcho durante meses.

Há registros de golpes com o 
envolvimento dele em cidades do 
Litoral Norte, Porto Alegre, Santa 
Rosa, Eldorado do Sul, Santa Ma-
ria, Erechim, Cachoeira do Sul e 
Lajeado.

A captura do golpista aconteceu 
no âmbito da Operação Scambio Di 
Carte, deflagrada por meio da DP 
de Torres, sob a titularidade do de-
legado Marcos Vinicius Veloso.

Desde o final de novembro, o in-
vestigado teria feito ao menos seis 
vítimas no município. Porém, tam-

bém ali, câmeras de monitoramen-
to registraram a ação criminosa, o 
que possibilitou a identificação do 
suspeito.

"Ele mora em São Paulo, mas 
vem ao Rio Grande do Sul com fre-
quência. A estadia dele se estende 
por três ou quatro meses, período 
em que aplica uma série de gol-
pes”, afirmou o delegado-adjunto 
da DP de Torres, Éwerton Melo.

Entenda o golpe do cartão
O golpista atuava no entorno de 

agências bancárias. As vítimas fa-
voritas dele eram os idosos.

Conforme o delegado Éwerton 
Melo, o suspeito abordava quem 
estivesse com dificuldade em sacar 

valores e oferecia ajuda.
Ocorre que, enquanto perma-

necia ao lado do caixa eletrônico 
para, supostamente, para pres-
tar auxílio, o criminoso utilizava o 
tempo para memorizar as senhas 
bancárias da outra pessoa.

Ele então aguardava por um 
momento de distração, furtava o 
cartão de crédito da vítima e subs-
tituía o item por outro, inoperante.

”O golpista escolhia vítimas de 
mais idade, que em geral digitam 
em um ritmo mais devagar, para 
memorizar as senhas delas. De-
pois, de alguma forma, ele fazia a 
troca de cartões sem ser percebi-
do”, explica o delegado Éwerton 
Melo.

Sogro também ingeriu arsênio (e há indícios de outros envenenamentos)
Paulo Luiz dos Anjos, sogro da 

mulher presa, também ingeriu 
arsênio antes de morrer. Exames 
do Instituto-Geral de Perícias 
(IGP) constataram isso depois 
do corpo ser exumado (no dia 

08 de janeiro). Paulo morreu em 
setembro, após consumir bana-
nas e leite em pó, alimentos le-
vados à casa dele, em Arroio do 
Sal, pela nora Deise Moura dos 
Anjos

Há indícios que Deise tenha 
praticado outros envenenamen-
tos, e outras exumações ainda 
podem ser realizadas. Segundo a 
RBS TV, filiada da Globo, a morte 
do pai de Deise, supostamente 

por cirrose, em 2020, deve ser 
investigada novamente.

A Polícia também pediu a co-
leta de material genético do fi-

lho e do marido de Deise, para 
apurar suspeita de um possível 
envenenamento contra eles 
também.

IGP analisará lanches levados por Deise para Sogra no hospital
Além disso, o Instituto-Geral de 

Perícias (IGP) do Rio Grande do 
Sul analisa, a pedido da Polícia Ci-
vil, se há arsênio em alimentos le-
vados por Deise Moura dos Anjos 
para a sogra, Zeli dos Anjos, quan-
do estava internada no hospital.

O material foi entregue pela 
família de Zeli à Polícia Civil após 
Deise visitar a sogra, que estava 
internada no Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes, em Torres. 
A internação ocorreu depois que 
a família consumiu um bolo enve-

nenado no feriado de Natal. Três 
mulheres morreram. Relembre os 
detalhes abaixo.

Zeli não chegou a comer os lan-
ches, porque quem a acompanha-
va no hospital impediu. Ela teve 
alta na última sexta-feira (10).

Além de um pastel de padaria, 
outros itens também foram cole-
tados e são investigados: quatro 
bombons, um chiclete, quatro 
barras de cereal, uma garrafa de 
suco de uva, um torrone, um bis-
coito de leite, além da garrafa do 

suco e do canudo.
De acordo com o IGP, a con-

clusão da análise não tem prazo 
para ser concluída, mas ainda não 
está descartada a possibilidade de 
conter o veneno em um ou mais 
desses alimentos.

Grupo de idosas de Arroio do Sal escaparam de possível bolo envenenado
A delegada Sabrina Deffente, 

responsável pela investigação, 
informou que Zeli Teresinha 
dos Anjos, autora do bolo que 
causou as mortes, inicialmente 
havia sido encarregada de pre-

parar um bolo para um chá de 
mulheres de uma associação de 
terceira idade em Arroio do Sal. 
No entanto, o evento foi cance-
lado e ela decidiu utilizar a fa-
rinha em um encontro familiar, 

no qual infelizmente as vítimas 
consumiram o bolo envenena-
do.

Nota da defesa de Deise
As declarações divulgadas na 

coletiva de imprensa ainda não 
foram judicializadas no proce-
dimento sobre o caso, assim a 
Defesa aguarda a integralidade 
dos documentos e provas para 
análise e manifestação.

A Defesa já realizou reque-
rimentos e esclarecimentos no 
inquérito judicial, referentes aos 
andamentos da investigação, 
aguarda neste momento deci-
são judicial.

A Polícia Militar de Santa Ca-
tarina prendeu um homem de 45 
anos por ameaça e lesão corporal 
no contexto de violência domésti-
ca. O fato foi registrado na noite de 
quarta-feira, 8, no bairro Bela Vis-
ta, em Passo de Torres.

A ocorrência aconteceu por vol-
ta das 22 horas, após uma mulher 
acionar a central de emergências 
pelo telefone 190. Segundo o re-
lato da vítima, o companheiro fez 
uso de entorpecentes, ameaçado 
sua vida e a agredido fisicamente, 

deixando marcas visíveis de lesões 
no corpo. A mulher conseguiu es-
capar com a ajuda de vizinhos e 
buscou apoio da Polícia Militar.

Os policiais encontraram o sus-
peito dormindo na residência do 
casal, onde foi preso em flagrante 

por ameaça e lesão corporal no 
âmbito da violência doméstica, 
sendo conduzido à delegacia de 
Polícia Civil para os devidos proce-
dimentos legais.

A Polícia Militar de Santa Catari-
na oferece canais de denúncia para 

atender e proteger as vítimas de 
violência doméstica, como o Cen-
tro de Operações Policiais Militares 
(Copom), através do número 190, 
e o aplicativo PMSC Cidadão, dis-
ponível para os sistemas Android 
e IOS.  (FONTE – Rádio Araranguá
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A 39ª edição da tradicional Ca-
valgada do Mar terá início no dia 
21 de fevereiro e se estenderá até 
o dia 28 de fevereiro deste ano. 
O evento, que celebra a cultura 
gaúcha e o amor pela cavalgada, 
percorrerá o trajeto desde Palma-
res do Sul especialmente pela orla, 
tendo Torres como ponto culmi-
nante.

O evento reúne cavaleiros e 
amazonas de todas as idades, 
promovendo não apenas a pai-
xão pelos cavalos, mas também o 
companheirismo e o amor pelas 
belezas naturais do litoral. Durante 
o percurso, com parada em diver-
sos municípios da região litorânea, 

os participantes terão a chance de 
apreciar paisagens deslumbrantes 
e viver momentos inesquecíveis.

A Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Sul aprovou por unani-
midade, em novembro de 2024, o 
Projeto de Lei 592/23, que declara 
a Cavalgada do Mar como de rele-
vante interesse artístico e cultural 
para o estado.

Sobre a Cavalgada do Mar
A Cavalgada do Mar, realizada 

anualmente desde 1984, é consi-
derada uma das maiores do mun-
do, reunindo milhares de cavalei-
ros e amazonas em um trajeto que 
percorre o litoral norte gaúcho. 

Criada pelo Dr. João José Machado 
(in memoriam), a cavalgada sim-
boliza a relação entre o homem, o 
cavalo e a natureza, promovendo 
integração entre gerações, valo-
rização dos costumes e fortaleci-
mento do turismo e da economia 
local. 

Na edição mais recente, cerca 
de 3,5 mil cavaleiros percorreram 
300 quilômetros de praias, saindo 
de Torres e finalizando o trajeto 
em Palmares do Sul.

CAVALGADA DO MAR 2025 - 
Concentração e Saída

Data de Concentração inicial: 21 
de fevereiro

Local: Palmares do Sul
Chegada em Torres: 28 de feve-

reiro
Destino: Parque do Balonismo

39ª Cavalgada do Mar: Evento do tradicionalismo 
gaúcho irá de Palmares do Sul até Torres

GERAL

Projeto entrega equipamentos à pescadores artesanais em Torres

Edição da Cavalgada do Mar de 2016 (por Juarez Espíndola)

No dia 09 de janeiro, uma comitiva 
composta por representantes da Em-
presa de Assistência Técnica e Extensão 
Rural (Emater) Torres, Secretaria Muni-
cipal do Desenvolvimento Rural e Pesca, 
e demais autoridades locais esteve pre-
sente na residência do pescador artesa-
nal Aurélio Matos Grundler e sua esposa 
Fabiana de Matos Grundler.

O objetivo da visita foi a entrega de 
dois freezers horizontais, com capacida-
des de 534 litros e 309 litros, além de 
oito peças de rede e malhão. O investi-
mento realizado visa melhorar a infraes-
trutura de captura e armazenamento de 
pescado, permitindo ao pescador arte-

sanal comercializar seu produto no mo-
mento mais oportuno, agregando renda 
e qualidade de vida para sua família.

Durante a visita, o secretário De-
senvolvimento Rural e Pesca de Torres, 
Gilmar Bock da Luz, reafirmou seu com-
promisso com os pescadores artesanais 
do município e garantiu que continu-
ará a buscar políticas públicas, como o 
programa Feaper, para apoiar e desen-
volver as atividades dessa importante 
comunidade.

A reunião contou com a participação 
do representante da Emater Torres, Jâ-
nio Rodrigues Pintos, do secretário de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, Gilber-

to Bock Da Luz, representante do setor 
de projetos da Secretaria, Paulo Scolari 
Pillon, presidente da Colônia Z7, Osval-
do Siqueira e a estagiária do Instituto 
Federal Catarinense (IFC) Ana Luiza San-
tos Martins.

Projeto Feaper
Esses equipamentos são frutos do 

projeto de Fundo Estadual de Apoio ao 
Desenvolvimento dos Pequenos Estabe-
lecimentos Rurais (Feaper), que benefi-
cia pescadores artesanais.

O projeto oferece 80% do valor a fun-
do perdido, com devolução de apenas 
20% em cinco parcelas anuais.

No início da tarde de sábado 
(dia 11), duas pessoas foram 
resgatadas pelos guarda-vidas 
que estavam trabalhando em 
Passo de Torres. Segundo infor-
mações do Corpo de Bombei-

ros, por volta das 13h15min, a 
guarnição de praia do bairro 
Passarada avistou uma moto 
aquática (modelo See Doo 
RXT300) virando com um ca-
sal, na entrada da Barra do Rio 

Mampituba.
Os ocupantes não conse-

guiam desvirar a embarcação, 
que foi se afastando com a força 
das ondas. As vítimas foram res-
gatadas pelos guarda-vidas com 

uso da moto aquática Tainha. 
Ainda segundo os socorristas, 
as vítimas estavam de colete, 
mas mesmo assim a mulher de 
31 anos estava se afogando e o 
homem de 48 anos auxiliando 

no resgate.
Após o salvamento do casal, 

foi realizado o resgate da moto 
aquática que estava virada e 
indo com a maré em direção às 
pedras. (FONTE -  Portal Agora)

Casal é resgatado por guarda-vidas no Rio Mampituba após moto aquática virar

A Secretaria de Trabalho, In-
dústria e Comércio (SMTIC) rea-
lizou, no dia 07 de janeiro, uma 
visita para verificar a prestação 
de serviço dos quiosques de lan-
ches e bebidas e cadeiras e guar-
da-sóis na faixa de areia. Eles es-
tarão presentes entre a Praia dos 
Molhes e a Praia Paraíso, até 31 
de março. São 32 quiosques de 
lanches e bebidas e o restante de 
cadeiras e guarda-sol.

“A Secretaria que é responsá-
vel pela gestão dos quiosques, 
eles são fixados de acordo com 
o fluxo de visitantes. Desta ma-
neira, acolhem maior número de 
quiosques a Praia Grande, a Prai-

nha, a Praia dos Molhes, a da Cal 
e a Guarita”, explica a comunica-
ção da SMTIC.

Fiscalização de vendedores 
ambulantes 

A SMTIC também é responsá-
vel pela organização dos vende-
dores ambulantes que se encon-
tram na beira-mar desde o dia 1º 
de novembro. E nos últimos dias, 
tem intensificado a fiscalização 
destes. “Os ambulantes devem 
exibir em seus carrinhos o alvará 
da prefeitura. Todos os vende-
dores ambulantes que atuam no 
município no ramo de alimentos 

devem possuir o alvará sanitário 
para realizar as atividades duran-
te a temporada. Se o vendedor 
não possuir este documento será 
autuado pelo Setor Municipal de 
Fiscalização com o propósito de 
proteger a saúde dos frequen-
tadores das praias de Torres”, 
ressalta a Prefeitura. Além disso, 
todos os ambulantes da região 
devem passar por um edital de 
chamamento público para esta-
rem habilitados a exercer suas 
atividades de maneira legal. 

A Secretaria de Trabalho, In-
dústria e Comércio reforça que 
o objetivo da fiscalização não é 
prejudicar os empreendedores, 

mas assegurar um ambiente se-
guro e organizado para quem 
trabalha e para quem usufrui da 
beira-mar, garantindo que o co-

mércio seja realizado de maneira 
ética e em conformidade com as 
normas sanitárias e urbanísticas 
do município.

Secretaria municipal visita quiosques à beira-mar 
e fiscaliza ambulantes de Torres
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                  

Sob a presidência do Ver. Igor dos Santos Beretta (MDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), se-
cretaria dos vereadores Moisés Trisch (PT) e Luciano de 
Matos Raupp (PSDB), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 2a Sessão Plenária Ordinária, do 1o Perí-
odo Legislativo, da 19ª Legislatura, às 16h, do dia 13 
de janeiro de 2025. Presentes ainda, Ver. Antenor Justo 
Behncker (MDB), Verª. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. 
Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Sil-
va de Freitas (Republicanos), Ver. Cláudio Elias da Rocha 
(MDB), Verª. Deise Scheffer Clezar (PSDB), Ver. Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. José Ricardo Milanez (PL) 
e Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 490, de 27 de dezembro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
n° 200/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha.
Ofício nº 491, de 27 de dezembro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
n° 201/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha.
Ofício nº 492, de 27 de dezembro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
n° 203/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 493, de 30 de dezembro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
n° 199/2024, da Verª. Carla Rodrigues Daitx.
Ofício nº 494, de 30 de dezembro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
n° 204/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 495, de 30 de dezembro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
n° 206/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura.
Ofício nº 01, de 03 de janeiro de 2025, do Poder Legislati-
vo de Tramandaí, informando a composição da nova Mesa 
Diretora para o ano de 2025.
Ofício nº 01, de 02 de janeiro de 2025, da Associação dos 
Moradores do Bairro São Francisco,  cumprimentando a 
Mesa Diretora desta Casa Legislativa, Exercício 2025, pela 
eleição ocorrida no dia 1º de janeiro de 2025.
Ofício nº 16, de 08 de janeiro de 2025, do Poder Executivo, 
comunicando interesse no prosseguimento da tramitação 
do Projeto de Lei nº 130/2024, que autoriza o Poder Exe-
cutivo a inserir ações na LDO, encaminhado a esta Casa 
Legislativa pelo Ofício nº 483, de 16 de dezembro de 2024.
Ofício nº 14, de 07 de janeiro de 2025, do Poder Executi-
vo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
202/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 02/2025, comunicando a formação de bloco par-
tidário entre MDB/PT, sendo o Líder o Ver. Antenor Justo 
Behncker e Vice-Líder o Ver. Moisés Trisch.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO – 1ª SESSÃO
Projeto de Lei Complementar nº 01/2025, de autoria da 
Mesa Diretora, que altera dispositivos da Lei Complemen-
tar nº 68, de 03 de fevereiro de 2016, que dispõe sobre o 
Plano de Cargos e Carreira dos Servidores da Câmara Mu-
nicipal de Torres e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 05/2025, do Ver. Rafael Silveira, que requer autorização 
para participar de curso nos dias 21, 22, 23 e 24 de janeiro 
de 2025, em Porto Alegre/RS.
Nº 06/2025, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 

requer realização de Audiência Pública para tratar sobre o 
cercamento eletrônico no Município de Torres.
Nº 07/2025, do Ver. Rafael Silveira, que requer autorização 
para seu assessor participar de curso nos dias 21, 22, 23 e 
24 de janeiro de 2025, em Porto Alegre/RS.
Nº 08/2025, dos vereadores Luciano Raupp, Moisés Trisch, 
Igor dos Santos Bereta e José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
requerem autorização para seus assessores participarem de 
curso entre os dias 21 a 24 de janeiro de 2025, em Porto 
Alegre/RS.
Nº 09/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
o Presidente e Vice-Presidente desta Casa Legislativa, via-
jarem a Brasília nos dias 11, 12 e 13 de fevereiro de 2025, a 
fim de cumprir agendas no Congresso Nacional e nos Gabi-
netes de Deputados Federais do Rio Grande do Sul.
Nº 10/2025, dos vereadores Antenor Justo Behncker e Car-
los Alberto da Silva Jacques, que requerem autorização 
para viajar a Brasília nos dias 11, 12 e 13 de fevereiro de 
2025, para cumprir agenda nos gabinetes dos Deputados 
Federais do RS.
Nº 11/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que re-
quer autorização para participar de curso nos dias 21, 22, 
23 e 24 de janeiro de 2025, em Porto Alegre/RS.

INDICAÇÃO
Nº 02/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo que elabore um projeto de lei que ins-
titui o Programa Bolsa Atleta no Município de Torres/RS.
Nº 03/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indi-
ca ao Poder Executivo a realização de estudo técnico para 
implantação de redutores de velocidade (quebra-molas ou 
lombo faixas) e a instalação de sinalização adequada em 
pontos estratégicos da Av. José Maia Filho.
Nº 04/2025, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
executivo que seja efetuada a colocação de um informativo 
nas paradas de ônibus, contendo os horários de chegada e 
saída dos mesmos, bem como telefones úteis e calendário 
de eventos do Município.
Nº 05/2025, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que indica ao 
Poder Executivo estudo de viabilidade quanto a implanta-
ção de uma rótula no cruzamento entre a Rua Dom Pedro 
II, Av. Benjamin Constant e Av. Carlos Barbosa, principal 
acesso à ponte de concreto que divide Torres e Passo de 
Torres.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 01/2025, do Ver. Antenor Justo Behncker, que solicita 
informações sobre a contratação de banheiros químicos.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 06/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à pintura da 
faixa de pedestre na Av. General Osório, no cruzamento 
com a Rua Bento Gonçalves, localizada no bairro Centro, 
nesta cidade.
Nº 07/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza 
de galhos acumulados na Praça Tv. Faxinal, localizada no 
bairro Faxinal, nesta cidade.
Nº 08/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à realização 
de serviços de limpeza, corte de grama e recolhimento de 
galhos e entulhos na Av. Intendência, 1242, com entronca-
mento com a Rua Vinte e Um de Maio.
Nº 09/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuada a colocação 
de uma parada de ônibus coberta, no ponto em frente a 
Casa de Acolhimento.
Nº 10/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 

Executivo providências para que seja instalado redutor de 
velocidade no entroncamento da Rua Alexandrino de Alen-
car com a Rua José Osório Cabral, em frente ao Bar do 
Joel.
Nº 11/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuado o conserto 
de três bueiros que encontram-se entupidos na Rua 21 de 
Maio, esquina com a Rua Guilherme Raupp.
Nº 12/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuada a colocação 
de redutores de velocidade, bem como placas sinalizadoras 
em frente a Escola Santa Rita, no Bairro Faxinal.
Nº 13/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao recolhimento de entu-
lhos na Rua Alexandrino de Alencar, em frente ao nº 1106.
Nº 14/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto da iluminação 
do caminho dos molhes.
Nº 15/2025, do Ver. Rafael Silveira, que reitera os pedidos 
de providências nº 672/2024, do dia 29 de agosto de 2024, 
e nº 759/2024, do dia 07 de novembro de 2024, que solici-
tam ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de placas com a denominação das ruas no Loteamento Mo-
rada das Palmeiras.
Nº 16/2025, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de quebra-mo-
las ou lombo-faixas na Avenida do Riacho.
Nº 17/2025, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
solicita informações ao Poder Executivo sobre ampliação 
do horário de funcionamento das Escolas Municipais de 
Educação Infantil – Emeis.
Nº 18/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que so-
licita ao Poder Executivo, na Lagoa do Violão, sinalização 
da ciclovia com tachões e delimitadores de velocidade.
Nº 19/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao transbor-
damento de esgoto na esquina Borges de Medeiros / Pedro 
Cincinato Borges.
Nº 20/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que so-
licita patrolamento na Itapeva Norte nas Ruas Estrada do 
Camping, Rua das Piscinas, Rua da Bandeira e Rua Antô-
nio Graciano.
Nº 21/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que so-
licita iluminação trilhada no Caminho da Santinha.
Nº 22/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que so-
licita o patrolamento no Balneário Riveira na Av. Carlos 
Gomes.
Nº 23/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que 
solicita no Balneário Santa Helena o patrolamento da Av. 
Santa Helena.
Nº 24/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que so-
licita na Praia da Cal podas de árvores na Rua Caxias do 
Sul.
Nº 25/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que so-
licita a pintura do meio-fio no Parque da Guarita.
Nº 26/2025, do Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez, que so-
licita o conserto do calçadão na Av. Independência a na Rua 
Bom Fim.
Nº 27/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
complementação de serviços de manutenção em via públi-
ca.
Nº 28/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
melhorias em vias públicas, com instalação de lombadas 
ou redutores de velocidade, e melhoria na sinalização de 
trânsito na Rua José Miguel Filho – Comunidade da Vila 
São João.
Nº 29/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
revitalização e melhorias da área esportiva da Praça Públi-
ca – Comunidade da Praia Gaúcha.
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Nº 30/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
melhoria e revitalização de via pública – calçamento com 
pedra irregular na Rua ICMS.
Nº 31/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
limpeza urbana e correção de calçamento com pedra irregu-
lar na Rua Presidente Kenedy – Vila São João.
Nº 32/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
revitalização e melhoria de espaço público com cercamen-
to total e playground da praça na comunidade da Vila São 
João.
Nº 33/2025, da Vera. Deise Scheffer Clezar, que solicita 
melhoria em via pública, com pintura de quebra-molas e 
sinalização de trânsito, na Rua Caxias do Sul, próximos as 
esquinas com a Rua José Inácio de Matos – Praia da Cal.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. José Ricardo Ribeiro Milanez: Solicitou ao Secretá-
rio de Turismo que faça a fiscalização de canudos de plástico 
e retirada de bitucas de cigarro que contaminam o meio am-
biente. Fez pedido de providências ao Executivo para que 
cuide do desmoronamento de pedras na Trilha da Santinha e 
revitalização da iluminação no local. Pediu pelo conserto do 
calçadão da Praia da Cal. Disse que uma das goleiras está 
quebrada, sugerindo que elas sejam substituídas.

Ver. Luciano Raupp: Informou que presidirá a Comissão 
de Infraestrutura no ano de 2025, junto aos vereadores Ro-
gério Jacob e Tenora. Salientou que a construção civil tem 
crescido constantemente, gerando emprego e renda e que, 
estando à frente dessa comissão, fará de tudo para desbu-
rocratizar processos e projetos na área da construção. Em 
reunião com a secretária de educação, foi informado de que 
muitos professores contratados não tiveram seus contratos 
renovados. Lamentou a situação, esperando que o Execu-
tivo faça as devidas correções. Quanto às monitoras, que 
cuidam de crianças atípicas, disse que elas terão um acom-
panhamento mais apurado, inclusive com cursos dirigidas 
à área. Informou que o CMAE (Centro de Atendimento às 
Crianças Atípicas) terá mais profissionais para atendimento. 
Teceu críticas à CCR Via Sul que, mesmo depois de inúme-
ras reclamações, não tem realizado manutenção de buracos 
no acesso ao Bairro São Brás. Pediu o mesmo para a CEEE 
Equatorial com os postes que estão caindo pela cidade.

Ver. Moisés Trisch: Pediu ao Executivo que faça a pa-
vimentação da Estrada do Camping, mas acredita que o 
mais apropriado seria asfaltar o trecho da Estrada do Mar 
até a Praia Paraíso. Disse que os horários de ônibus pre-
cisam ser ampliados, especialmente para atender os mo-
radores mais distantes do centro. Espera que o serviço 
prestado pelos médicos na Praia Santa Helena seja esten-
dido, e de maneira permanente. Informou que o terreno 
localizado atrás do CRM poderá se tornar sede de uma 
Casa Abrigo para atender às crianças de Torres e região. 
Disse que a Deputada Denise Pessoa destinou emenda no 
valor de R$ 200.000,00 para a construir ou equipar a nova 
Casa Abrigo. Fez indicação ao Executivo para que crie 
projeto de lei que adéque o valor pago para os professores 
contratados ao piso nacional, e que tenham repercussão 
na carreira dos que são efetivos. Pedirá ao Prefeito Delci 
que o auxílio-alimentação seja estendido aos servidores 
contratados do município e que seja realizado concurso 
para a Educação.

Ver. Rafael Silveira: Concordou com o delegado Marcus 
Vinícius e a Promotora Dinamárcia, que o antecederam, de 
que o cercamento eletrônico agregará muito à segurança do 
município. Fez menção ao ex-vereador Jacó Miguel, e ao 
vereador Tenora, afirmando que o município de Torres pre-
cisa de investimentos em segurança pública. Relatou que 
em seu mandato anterior destinou mais de R$ 400.000,00 
para a segurança pública. Disse que o município, por ter 
apenas seis acessos, precisa de um serviço de cercamento 
eletrônico com o objetivo de inibir a entrada de criminosos. 

Lamentou que muitos visitantes estacionem seus veículos 
em cima de canteiros e praças. Disse que “Torres não é uma 
terra sem lei, uma terra sem dono”. Elencou uma série de 
praças e avenidas que passam por essa problemática. Suge-
riu que os fiscais de trânsito poderiam inicialmente orientar 
os visitantes com o objetivo de inibir a prática. Mencionou 
o projeto de lei do estacionamento rotativo, aprovado na 
legislatura passada, que poderia ser colocado em prática. 
Enfatisou que não é contra os visitantes, mas não concorda 
com essas práticas.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou o Delgado 
Marcus Vinícius e a Promotora Dinamárcia  Oliveira, por 
procurarem a Casa Legislativa na tentativa de instalar no 
município um sistema de cercamento eletrônico. Solicitou 
ao Executivo que recolham os tonéis de lixo instalados à 
beira-mar. Relatou que alguns deles, por estarem cheios, 
derramam parte do lixo com a maré que sobe. Lamentou 
que a Administração, durante as festividades de final de 
ano, tenha usado fogos de artifício com estampido. Relatou 
que muitas pessoas reclamaram dos fogos que, devido ao 
barulho, causam transtorno em animais, idosos e autistas. 
Questionou se “apenas a beleza natural dos fogos não bas-
ta, e se é realmente necessário o estampido”. Informou que 
protocolará projeto de lei que proíbe a venda de fogos de 
artifício com estampido no município. Indicará ao Prefeito 
Delci que postergue o prazo de desconto de 15% do IPTU 
para o dia 31 de janeiro, e o desconto de 10% para 15 de 
fevereiro, por entender que muitos torrenses pagam o IPTU 
com o aluguel de seus imóveis.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Disse que um dos grandes 
problemas de mobilidade do município é a saída de Tor-
res para Passo de Torres, que conta com uma série de li-
mitadores que reduzem o fluxo e tornam o trânsito lento 
próximo à ponte. Sugeriu que seja feita uma rótula para fa-
cilitar o acesso no local. Informou que fez pedidos ao Exe-
cutivo para a instalação de lombo-faixas, em especial nas 
ruas Manuel Fortunato de Souza e Pedro Cincinato Borges. 
Destacou que nesta última existe uma EMEI, e que o risco 
de acidentes com alunos é grande. Relatou o caso de uma 
munícipe que não conseguiu transferência do hospital do 
município para o Femina, em Porto Alegre. Lamentou que, 
para conseguir uma transferência, tivesse que acionar o Mi-
nistério Público.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Elogiou os repre-
sentantes da Polícia Civil e Ministério Púbico que compare-
ceram à Casa para debater sobre os moradores de rua e cer-
camento eletrônico. Afirmou que “a Câmara nunca foi um 
empecilho nessas alternativas”. Afirmou que os vereadores 
têm seguidamente destinado medidas impositivas para o 
setor. Solicitou à Casa uma audiência pública para debater 
sobre o assunto. Sugeriu que os vereadores poderiam, a par-
tir de medidas impositivas, custear parte dos investimentos 
em cercamento eletrônico. Em reunião com o Prefeito Del-
ci e secretários, pediu que a Administração reduza o prazo 
de aprovação de projetos na construção civil. Relatou que 
o Secretário Douglas apresentou um plano para agilizar o 
processo. Falou que o grande número de imóveis clandesti-
nos se dá porque o processo de aprovação é extremamente 
lento.

Ver. Antenor Justo Behncker: Pediu ao Prefeito Delci que 
isente o pagamento de IPTU aos portadores de câncer para 
que o valor da isenção seja usado no tratamento da doen-
ça. Lamentou a retirada dos brinquedos da praça Pinheiro 
Machado, e que está enviando pedido de informações ao 
Executivo para saber sobre a destinação deles. Teceu críti-
cas à colocação de “malas” que limitam o acesso na ponte 
entre Torres e Passo de Torres. Relatou que as malas estão 
desalinhadas, causando má impressão a quem passa pelo 
local. Informou que o asfalto da Rua 21 de Maio já apresen-
ta tufos de grama, fato que comprova o quanto ele é fino. 

Falou que o caso é uma verdadeira falta de respeito com o 
contribuinte.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Parabenizou o delegado 
Marcus Vinícius e a Promotora Dinamárcia de Oliveira por 
procurarem a Casa Legislativa na busca de implementação 
de cercamento eletrônico no município. Mostrou-se favo-
rável à proposta. Lamentou que, no caso dos moradores de 
rua, seguidamente ouve-se relatos em que eles constrangem 
munícipes e muitas vezes nada se pode fazer. Espera que a 
Secretaria de Bem-Estar Social faça a sua parte quanto aos 
moradores de rua. Parabenizou o Secretário Dilson Boaven-
tura que está à frente da Secretaria de Obras. Agradeceu ao 
setor de trânsito pela colocação de quebra-molas decorren-
tes de suas medidas impositivas. Relatou que já fez uma 
série de pedidos de providências e de informações para a 
colocação de asfalto e instalação de quebra-molas na Rua 
Visconde de Pelotas. Foi enfático ao afirmar que continuará 
reivindicando a criação do Bolsa Atleta, e que lutará incan-
savelmente pelo esporte no município.

TRIBUNA
Del. Marcus Vinícius Muniz Veloso e Promotora Dina-
márcia Maciel de Oliveira: O Delegado Marcus Vinícius 
relatou que em 2024 foi realizado um roubo que só pôde 
ser solucionado seis meses depois. Destacou que o veículo 
usado no delito só foi identificado devido a uma câmera de 
monitoramento, localizada na ponte que dá acesso ao mu-
nicípio de Passo de Torres. Disse que problemas como esse 
levam a Administração Pública a ter que adotar um sistema 
de cercamento eletrônico. A Promotora Dinamárcia, em sua 
fala, orientou os munícipes para que, ao se sentirem intimi-
dados por moradores de rua, registrem o caso em delegacia. 
Destacou que os moradores de rua, em sua grande maioria, 
não apresentam riscos, mas há pessoas que respondem a 
processos e se infiltram em meio a esses vulneráveis. Quan-
to ao cercamento eletrônico, apontou que muitos municí-
pios, até menores que Torres, já adotam esse sistema que 
apresenta vantagens flagrantes. Dentre as possibilidades de 
implantação do sistema, falou que a compra por licitação 
ou até mesmo por comodato seriam interessantes. O dele-
gado Marcus, em resposta ao questionamento de um vere-
ador, relatou que já procurou o Chefe do Executivo, que se 
mostrou aberto ao cercamento, salientando que é necessário 
uma parceria entre os dois poderes. A promotora Dinamár-
cia, ao ser questionada sobre as ações dos moradores de rua, 
que interpelam os munícipes, disse que “o direito deles de 
andar pelas ruas está conflitando com o direito do cidadão 
de ir e vir”. Pediu que em casos onde haja constrangimento 
do cidadão, é preciso procurar os órgãos de segurança para 
o devido encaminhamento. Colocou o Ministério Público à 
disposição de todos para sanar os possíveis problemas.

………………..

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o site da Câ-
mara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Arroio do Sal realizou etapa do Circuito SESC 
de Futevôlei 2025

No último final de semana, Ar-
roio do Sal foi palco de grandes 
emoções durante a etapa local do 
Circuito SESC de Futevôlei 2025. 
O evento reuniu 34 atletas do 
município, que protagonizaram 
partidas emocionantes e de alto 
nível técnico, comprovando a for-
ça do  futevôlei na cidade. 

Na categoria feminina, a dupla 
Gláucia e Joice sagrou-se cam-
peã, enquanto Rosane e Larissa 
conquistaram o segundo lugar. 
No masculino, o primeiro lugar fi-
cou com a parceria de Luiz Gusta-
vo e Erandú, seguidos por Dinho 
e Teteu em segundo, e Leonardo  
e Ruan na terceira colocação. 

As duplas campeãs, Gláucia e 
Joice no feminino e Luiz Gustavo 

e Erandú no masculino,  garanti-
ram vaga para representar Arroio 

do Sal na final Regional do Circui-
to SESC de Esportes, que  acon-

tecerá em março, na cidade de 
Torres. 

Passo de Torres recebeu cavaleiros da 34ª Cavalgada de Santos Reis
A 34ª Cavalgada de Santos Reis, 

realizada no trajeto de Jaguaruna 
a Passo de Torres, celebrou a tra-
dição e homenageou o Sr. José 
Joaquim. O evento reuniu cava-
leiros de diferentes estados, com 
128 participantes passando pelo 
município de Passo de Torres no 
último dia 05 de janeiro.

Durante seu discurso, o prefei-
to Valmir Rodrigues, que também 
participou da cavalgada, saudou 
os cavaleiros e elogiou a organiza-
ção do evento. Ele reafirmou seu 
compromisso de apoiar iniciativas 
como essa, e “a importância de 
preservar valores como respeito, 

família e companheirismo, trans-
mitidos por gerações”, disse.

A recepção aconteceu no Salão 
da Terceira Idade, onde também 

estiveram presentes a primeira-
-dama, Marta Trajano; o vice-pre-

feito, Mateus Porto; secretários e 
vereadores

Deputada Franciane Bayer visita Três Cachoeiras e prefeita destaca parceria
Na terça-feira (14), a prefeita de 

Três Cachoeiras, Fabiana Leffa, rece-
beu (juntamente com sua equipe) a 
visita da deputada federal Franciane 

Bayer (Republicanos), que esteve em 
roteiro pelo Litoral Norte. Durante o 
encontro, a prefeita destacou a par-
ceria consolidada com o gabinete da 

parlamentar, que tem contribuído 
significativamente para o município.  

“Somos muito gratos à caminha-
da que estamos construindo juntos 

com a deputada, graças à nossa se-
cretária de Cultura e Turismo, Gleice 
Santos, que articulou essa parceria 
importante. Em breve, teremos a 

conclusão da Casa de Cultura, que 
vem sendo construída com recursos 
deste gabinete que tem recebido 
muito bem  as demandas de Três Ca-
choeiras”, afirmou a prefeita Fabiana 
Leffa.  

A construção da Casa de Cultura 
representa um marco para o municí-
pio, fomentando o desenvolvimento 
cultural e oferecendo um espaço 
dedicado à arte e ao entretenimen-
to para a comunidade. A previsão 
é que a obra, viabilizada através de 
recursos federais destinados pela de-
putada, seja concluída nos próximos 
meses.

Prefeitura de Passo de Torres (SC) divulga Processo Seletivo na área da Educação
A Prefeitura de Passo de Torres (SC) divul-

gou recentemente  a realização de um novo 
Processo Seletivo Simplificado (PSS) que tem 
como objetivo a formação de cadastro reserva 
na Secretaria Municipal de Educação e Cultura. 
Aos profissionais admitidos, estes irão desem-
penhar funções em carga horária de até 40 
horas semanais e contarão com salários de R$ 
1.842,85 a R$ 4.860,00 ao mês.

Os interessados devem efetuar as inscrições 
até 27 de janeiro de 2025, até às 12h, via in-
ternet. O pagamento da taxa de inscrição é no 
valor de R$ 50,00 a R$ 90,00. Como forma de 
seleção, os candidatos serão avaliados median-

te prova objetiva, previstas para serem realiza-
das no dia 16 de fevereiro de 2025. O conteúdo 
programático da seleção será constituído por 
questões de língua portuguesa, atualidades, 
matemática, e conhecimentos específicos.

O Município de Passo de Torres se reserva 
o direito de admitir os candidatos classificados, 
de acordo com a necessidade e disponibilidade 
de vagas que surgirem durante a vigência deste 
certame, que será de um ano, prorrogável por 
mais um ano.

Mais informações em https://passodetor-
res.sc.gov.br/concursos-publicos/ 

Confira as oportunidades, distribuídas 
por grau de escolaridade exigido:

Nível Fundamental - Completo/Incom-
pleto: Servente de Escola; Carpinteiro; Mo-
torista de Transporte Escolar;

Nível Médio: Assistente de Administra-
ção Escolar; Monitor Escolar; Professor de 
Educação Infantil;

Nível Superior: Professor de Educação 
Infantil e Anos Iniciais do Ensino Funda-
mental; Professor de Artes; Professor de 
Ciências;Professor de Educação Especial; 
Professor de Educação Física; Professor de 

Geografia; Professor de História; Professor 
Intérprete de Libras; Professor de Informá-
tica; Professor de Português; Professor de 
Inglês; Professor de Matemática; Psicope-
dagogo; Coordenador Pedagógico; Fono-
audiólogo Educacional; Nutricionista Edu-
cacional; Psicólogo Educacional; Assistente 
Social Educacional.

*No quantitativo de vagas acima men-
cionado, encontram-se as reservadas para 
candidatos (AC, PCD) que se enquadrem 
nos itens especificados no edital de aber-
tura.
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Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara garante uniformes 
escolares gratuitos para estudantes municipais em 2025
A Administração Municipal de 

Dom Pedro de Alcântara, por meio 
da Secretaria de Educação e Cultu-
ra, fornecerá gratuitamente kits de 
uniformes escolares para os alunos 
das escolas municipais EMEI Mundo 
Encantado e EMEF Professora Luzia 
Rodrigues, para o ano letivo de 2025. 
No total, 303 crianças e adolescentes 
serão beneficiados por essa ação.

 Os kits, compostos por 01 calça, 
01 bermuda, 01 camiseta e 01 casaco, 
garantirão mais conforto e igualdade 

de condições para o aprendizado dos 
estudantes. A ação será custeada 
com recursos próprios da municipa-
lidade, totalizando um investimento 
de R$ 55.148,60.

 “A entrega dos uniformes escola-
res reforça nosso compromisso com 
a educação de qualidade e com a 
valorização de nossos alunos. Esta 
é a primeira vez que a Prefeitura de 
Dom Pedro de Alcântara oferece esse 
benefício de forma gratuita, e espera-
mos que isso contribua para o bem-

-estar e o desenvolvimento de nossas 
crianças e jovens”, afirmou o prefeito 
Xande Model.

A distribuição dos uniformes será 
realizada ao longo dos meses de ja-
neiro e fevereiro. Para retirá-los, os 
alunos, pais ou responsáveis deverão 
pegar um vale diretamente na Secre-
taria de Educação, a partir do dia 27 
de janeiro até 12 de fevereiro. Com o 
vale em mãos, o kit poderá ser reti-
rado na loja Alê Hendler Confecções, 
em Dom Pedro de Alcântara.

Três Cachoeiras avança na valorização da cultura com assinatura de termos da Lei Aldir Blanc
Em um ato realizado nesta terça-

-feira (14), na sede da Prefeitura de 
Três Cachoeiras, foram assinados os 
Termos de Compromisso dos proje-
tos contemplados com recursos da 
Lei Aldir Blanc. Cinco fazedores de 
cultura do município tiveram seus 
projetos selecionados, marcando um 
importante passo no fortalecimento 
das iniciativas culturais locais.  

O evento contou com a presença 
da prefeita Fabiana Leffa,  que des-
tacou o empenho do município em 
fomentar a cultura como um pilar 

fundamental para o desenvolvimen-
to local. "A cultura é parte essencial 
da nossa identidade e, com iniciati-
vas como essa, estamos investindo 
no potencial criativo dos nossos ar-
tistas e na valorização das nossas tra-
dições", afirmou a prefeita.  

A secretária de Cultura e Turismo, 
Gleise Santos, enfatizou a relevância 
desse momento para o município, 
que agora conta com uma Secreta-
ria de Cultura integrada ao Turismo. 
"A criação da Secretaria de Cultura 
e Turismo é um marco para Três Ca-

choeiras. Nosso objetivo é unir forças 
para promover e fomentar iniciativas 
que valorizem nossa história, talen-
tos e potencial turístico. Esses proje-
tos selecionados pela Lei Aldir Blanc 
são apenas o começo de um trabalho 
que trará ainda mais oportunidades 
para nossos fazedores de cultura", 
declarou Gleise.  

A Lei Aldir Blanc tem sido uma 
importante ferramenta para garantir 
recursos ao setor cultural, especial-
mente em municípios de pequeno 
porte.

Secretaria de Obras de Arroio do Sal apresenta balanço dos primeiros dias de trabalho em 2025
A Secretaria de Obras e Transportes 

de Arroio do Sal iniciou o ano com uma 
agenda cheia e intervenções importan-
tes na cidade – e neste dia 15/01 apre-
sentou um balanço destes primeiros dias 
de trabalho . 

Entre os dias 1º e 10 de janeiro, foram 
realizadas ações que incluíram a limpeza 
de ruas, praças e ciclovias, recolhimen-
to de entulhos, roçada e melhorias na 
infraestrutura urbana.  “A virada do ano 
exigiu um esforço concentrado. Logo nas 
primeiras horas de 2025, uma equipe 
de 30 pessoas, composta por servidores 
municipais e trabalhadores terceiriza-
dos, iniciou a limpeza da Praça do Mar 
e de suas imediações. Foram recolhidos 
resíduos deixados após as celebrações, 

restabelecendo a ordem na área central 
e à beira-mar”, destaca a comunicação 
da municipalidade arroio-salense. 

Outro ponto destacado pela Secre-
taria foi o trabalho de recolhimento de 
entulhos, que totalizou mais de 750 m³ 
ao longo da quinzena. Equipes se dividi-
ram entre bairros como Malinsky, Areias 
Brancas e Rondinha, organizando-se 
para separar materiais recicláveis e re-
síduos volumosos. Em paralelo, ressalta 
que ações de manutenção atenderam 
demandas como o reparo do telhado da 
garagem municipal, a limpeza e o alinha-
mento de arroios e o aprimoramento de 
ruas e calçadas. 

"A presença das equipes em diversos 
bairros mostra nosso compromisso em 

oferecer melhores condições de vida 
à população," destacou um dos res-
ponsáveis pelas operações. Apesar dos 
avanços, desafios permanecem, como 
a obtenção de licenças ambientais para 
novos projetos e o atendimento às nor-
mas técnicas em obras públicas de Ar-
roio do Sal. 

O relatório da municipalidade ainda 
aponta iniciativas para intensificar a fis-
calização e evitar o descarte irregular de 
lixo e entulho, além de promover o uso 
sustentável dos recursos disponíveis.  “A 
próxima etapa incluirá a finalização de 
trabalhos em andamento e reuniões in-
tersetoriais para resolver questões pen-
dentes”, concluí a Prefeitura de Arroio 
do Sal.

Passo de Torres adquire novo veículo 
para a Secretaria de Saúde

A Secretaria de Saúde de 
Passo de Torres inicia o ano 
com mais um veículo à disposi-
ção da população. O carro, no 
valor de R$ 84.099,00, contou 
com R$ 51.700,00 provenien-
tes de recursos federais e R$ 
32.399,00 de recursos pró-

prios do município.
O novo veículo será desti-

nado principalmente ao Pro-
grama Saúde da Família, mas 
também estará disponível 
para atender demandas ge-
rais da saúde no município. 
“Este é mais um investimento 

que reflete nossa prioridade 
em cuidar da saúde da popu-
lação. O veículo vai garantir 
maior agilidade e eficiência 
nos atendimentos, levando 
os serviços para quem mais 
precisa,” afirmou o prefeito 
Valmir Rodrigues. A secretária 

de Saúde, Joice Vitori-
no Peres, enfatizou a 
importância do novo 
equipamento para a 
ampliação do atendi-
mento. 

Também partici-
param da entrega o 
vice-prefeito Mateus 
Porto, o secretário de 
Administração de Pas-
so de Torres, André 
Porto, e o motorista 
Venicius de Souza.

Obras da Praça da Tapera seguem 
em andamento em Passo de Torres
Os secretá-

rios de Obras de 
Passo de Torres, 
Silmar Spindler, 
e o Secretário de 
Turismo Paulinho 
Gaiteiro estive-
ram na comuni-
dade da Tapera 
para acompanhar 
o andamento das 
obras da nova 
praça pública, 
na última segun-
da-feira (13). A 
praça, que ocu-
pará uma quadra inteira, 
está sendo projetada para 
oferecer um amplo espaço 
de convivência e lazer tan-
to para moradores quanto 
para visitantes.

“O local contará com 
uma área de lazer infantil, 
incluindo parquinho rústico 
construído em madeira tra-
tada, caixa de areia e balan-
ços. Além disso, a estrutura 
terá um quiosque, pergola-

do, cancha de bocha, campo 
de futebol sete e duas qua-
dras de vôlei de praia, ofere-
cendo opções de esporte e 
descanso para todas as ida-
des”, destaca a comunicação 
da Prefeitura do Passo.
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O artista lembra que, em Porto 
Alegre, existe uma lei que exige 
que prédios acima de certa me-
tragem disponibilizem obras ar-
tísticas em seus projetos implan-
tados na urbe local. Mas Aguiar 

confessa que “prefere que estas 
escolhas venham da decisão dos 
empreendedores ( como a da  R 
Dimer)”, como parte da identida-
de da edificação, o que valoriza 
o conceito como um todo e enri-

quece o ambiente com estética e 
personalidade, introduzindo uma 
abordagem artística tanto aos 
eventuais moradores do prédio 
quanto aos que passam e obser-
vam a obra.

SOCIAL

A Galeria Arte Quadros - em par-
ceria com a Construtora R Dimer - 
realizaram na quarta-feira (15 de 
janeiro) um coquetel para inau-

gurar uma exposição inédita “Es-
culpindo a Natureza”, do escultor 
Ricardo Aguiar.  A exposição ocorre 
na cobertura da própria Incorpora-

dora e Cons-
trutora, na 
Praça Pinhei-
ro Machado 
(em frente a 
praça da Prai-
nha). Ricardo 
Aguiar é es-
cultor a mais 
de 30 anos 
e a aprimo-
rou seu olhar 
usando como 
suporte de 
seu trabalho 
as rochas, 
para trazer 
formas e sen-
tido as suas 
obras.

Conforme informa a galeria para 
a imprensa, a cidade de Torres e a 
construtora R Dimer foram escolhi-
das para parceira na mostra, por 
conta do destacado crescimento e 
importância para o litoral gaúcho 
da cidade, assim como a importân-
cia que a R Dimer dá às obras de 
arte em seus projetos. Inclusive, 
já escolheram o próprio Ricardo 
Aguiar para criar duas obras de 
arte em maior escala, que serão 
parte de projetos em andamento 
da incorporadora em área próxima 
do Rio Mampituba (ainda em fase 
inicial de obras).

A exposição fica aberta até o dia 
14 de março na cobertura da sede 
da R Dimer (Praça Pinheiro Macha-
do, 10). Lá se pode apreciar vários 
exemplares únicos e artesanais do 
escultor, que fornece formas que 
podem ser interpretadas por várias 
óticas, combinando tanto com vie-

ses da natureza como com decora-
ções mais futuristas, num conceito 

também abraçado pela R Dimer 
Construtora

Exposição “Esculpindo a Natureza” traz a 
arte do escultor Ricardo Aguiar para Torres

Escultura em pedra: criações de Ricardo Aguiar

 A exposição é realizada em parceria com a Construtora R Dimer, e ficará aberta até 14 março na sede da construtora (Praça Pinheiro Machado)

Obra de arte como identidade de edificações

Escultor Ricardo Aguiar (c) junto com produtora do evento e 
assessor da R Dimer

Em fevereiro, como ocorre há 
quase nove décadas completas, 
terá de novo uma tradicional co-
memoração para Torres e região. 
Os 89 anos da SAPT (Sociedade 
Amigos da Praia de Torres) serão 
marcados pelo Sunset de aniver-
sário, em fim de tarde e noite com 
atrações musicais variadas e mui-
ta confraternização entre sócios e 
amigos do clube. 

Será no sábado 1º de fevereiro, 

a partir das 19h, contando com as 
parcerias de Pinho Incorporadora 
e Construtora e Bazze PVC como 
grandes novidades. No palco, a 
banda Nacional Kid volta ao Sunset 
em 2025, juntamente com DJ Lucas 
Benetti e Radiola Samba Soul. 

"Trata-se mais um grande mo-
mento do nosso clube. E claro 
que agradecemos muito a Pinho e 
Bazze por se engajarem na impor-
tância do evento. Celebrar 89 anos 

da SAPT é relembrar episódios fun-
damentais para a formação da so-
ciedade torrense", ressalta o presi-
dente Luís Felipe Grazziotin.

Sócios não pagam para entrar 
no Sunset de aniversário, mas pre-
cisam passar na secretaria com 
antecedência para buscar suas 
pulseiras VIP. Convidados em geral 
pagam R$ 40. Quem quiser saber 
mais, basta enviar mensagem pelo 
whats (51) 3664-1221. 

Além disso, as 

próximas semanas 
preveem ainda, 
além do Sunset, as 
últimas edições do 
Bingo infantil até o 
dia 3 de fevereiro 
e, no dia 13, o lan-
çamento do livro 
"Pronta pra sair", 
de Lisana Bertussi, 
e posteriormente o 
tradicional carnaval 
infantil.

SAPT prepara mais um Sunset de aniversário
Em parceria com a Pinho Incorporadora e Construtora e Bazze PVC, evento celebra 89 anos de fundação do clube ao lado da comunidade

Na década de 
1950, a constru-
ção do edifício 
Amigos de Torres 
(na Rua José Pi-
coral) destacou-se 
como um marco 
a rq u i te tô n i co, 
sendo o maior 
bloco de cimento 
armado da costa 
entre Punta del 

Este e Santos. Com a construção 
da sede às margens do Mampi-
tuba, a SAPT tornou-se ponto de 
referência, o ano todo, para es-
porte, cultura, lazer e vida social. 

A Associação dos Amigos da 
Praia de Torres ajudou a moldar, 
ao longo dos anos, várias trans-
formações da cidade: contribuiu 
em áreas como abastecimento 
de água potável, melhorias na 
energia elétrica e em estradas de 

acesso, assistência médica gra-
tuita para a população carente, 
instalação do primeiro posto de 
salvamento, construção dos Mo-
lhes. 

Hoje a estrutura do clube ofe-
rece espaços para mais de 10 
modalidades esportivas, locais 
para eventos de todos os tipos, 
piscina, sauna, restaurante, um 
museu e muito mais - na melhor 
localização da região.

Um pouco sobre ações da  
SAPT na história de Torres
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Torres é o destino favorito dos gaúchos nesta temporada 
de verão, aponta pesquisa da Fecomércio

FONTE – Correio do Povo
______________________

A Pesquisa de Final de Ano da Fe-
comércio-RS analisa as intenções de 
viagem no verão 2024/25. O Litoral do 
Rio Grande do Sul e de Santa Catarina 
são os destinos mais indicados pelos 
gaúchos que vão viajar nas férias. En-
tre os 385 ouvidos no levantamento, 
45,5% afirmaram que irão viajar nesse 
verão.

Entre os destinos, as praias gaúchas 
foram citadas por 38,3% dos entre-
vistados que viajarão, seguidas pelo 
litoral catarinense (37,7%), cidades 
do interior do RS (10,3%), outros es-

tados (10,3%), Porto Alegre (5,1%) e 
o Exterior (0,6%). As entrevistas foram 
realizadas na principal cidade de cada 
macrorregião do Estado - Santa Maria, 
Porto Alegre, Caxias do Sul, Ijuí e Pelo-
tas - no final de outubro.

Torres é a praia mais citada entre 
os entrevistados, indicada por 37,1% 
dos respondentes que têm pretensão 
de viajar no RS. Na sequência, estão 
Capão da Canoa (12,9%), Tramandaí 
(12,9%), Arroio do Sal (6,5%), Cassi-
no (6,5%) e Cidreira (6,5%). “Esse é o 
momento do comércio e dos serviços 
no litoral gaúcho estarem preparados. 
Para além de estoque e planejamento 
para o elevado giro, garantir um bom 

atendimento é crucial não apenas 
para o ano corrente, mas também 
para a perenidade desses negócios ao 
longo dos anos.“ comenta o presiden-
te da Fecomércio-RS, Luiz Carlos Bohn, 
sobre a importância da recorrência 
dos destinos de férias.

Entre os que viajaram no verão 
anterior, 56,7% devem voltar para o 
mesmo destino neste. Sobre onde os 
viajantes devem se hospedar, 52,0% 
pretendem ficar em casa própria ou 
de parentes e amigos, 25,1% afirmam 
que terão sua estadia em hotel ou 
pousada, 20,6% ficarão em casa ou 
apartamento alugado e 2,3% indica-
ram outro local.

Pesquisa também abordou tempo de estadia turística previsto pelos gaúchos, gastos médios e impactos das enchentes de 2024 nas intenções de viagem

Na manhã de terça-feira (14 de ja-
neiro), foi realizada a abertura oficial do 
projeto ‘Rede Praia Acessível”, que oferta 
banho Assistido em Torres. O projeto é 
uma parceria entre a Fundação de Arti-
culação e Desenvolvimento de Políticas 
Públicas para Pessoas com Deficiência 

e Pessoas com Altas Habilidades no Rio 
Grande do Sul (Faders), a Secretaria Mu-
nicipal de Educação de Torres e o Corpo 
de Bombeiros de Torres. 

O serviço utiliza cadeiras anfíbias que 
garantem conforto e segurança e é reali-
zado desde o ano 2012 em parceria com 

as prefeituras gaúchas. Uma iniciativa 
que visa proporcionar mais acessibilida-
de e segurança às pessoas com deficiên-
cia, permitindo que elas possam desfru-
tar do mar com o apoio adequado.

A abertura do projeto contou com a 
presença de autoridades locais, repre-

sentantes das entidades envolvidas, do 
presidente da Faders, Marquinho Lang, 
da secretária de Educação, Rosa Lum-
mertz e, claro, das pessoas que se be-
neficiarão dessa importante iniciativa. O 
prefeito Delci Dimer e o vice-prefeito An-
dré Pozzi também marcaram presença, 
demonstrando o apoio da administração 
municipal a ações que promovem a inclu-
são social e o bem-estar da população.

Nesta temporada, o Projeto Rede 
Praia Acessível estará disponível em 45 
guaridas de guarda-vidas do litoral gaú-
cho (sendo que Arroio do Sal é um dos 
destaques, com 5 guaritas oferecendo o 
serviço). Mais informações pelo site ht-
tps://faders.rs.gov.br/ 

Como agendar o banho 
assistido em Torres

A guarita de salva-vidas escolhida no 
município de Torres é a de número 03, 

localizada na Praia Grande na altura da 
Rua Firmino Torelli. 

Os banhos assistidos serão realizados 
de segunda a quinta-feira, das 9h às 17h, 
e contarão com o apoio da prefeitura, 
Fundação de Articulação e Desenvolvi-
mento de Políticas Públicas para Pessoas 
com Deficiência e Pessoas com Altas Ha-
bilidades no Rio Grande do Sul (FADERS) 
e o Corpo de Bombeiros. Para garantir a 
segurança e a eficiência dos serviços, a 
guarita 3 estará equipada com dois sal-
va-vidas, duas cadeiras anfíbias e uma 
equipe técnica da Secretaria da Educa-
ção. O agendamento dos banhos pode 
ser feito pelo WhatsApp (51) 9 8594 
5900 ou pelo ramal 604 da Secretaria da 
Educação.

“É importante destacar que, embora 
a guarita 7 também ofereça banhos as-
sistidos, a parceria com a prefeitura se 
dá exclusivamente com a guarita 3 por 
enquanto”, afirma a Prefeitura de Torres.

Programa Rede Praia Acessível promove inclusão com banho de mar assistido em Torres
 Projeto é uma parceria da Faders, Prefeituras e Corpo de Bombeiros, e visa inclusão e segurança, oferecendo banho de mar em cadeiras 

anfíbias para pessoas com deficiência e mobilidade reduzida. 

Sobre o período em que estarão 
fora de casa, 64,0% dos responden-
tes afirmaram que passarão uma 
temporada viajando, 24,0% um 
final de semana por mês, 10,3% 
pretendem viajar dois finais de se-
mana por mês e 1,7% responderam 
que pretendem ficar distante de 
suas cidades a maior parte dos fi-

nais de semana. Daqueles que cita-
ram uma temporada, 57,1% disse-
ram que passariam até 10 dias fora 
de sua residência, 33,0% de 11 a 20 
dias, 8,9% de 21 a 30 dias e 0,9% 
acima de 30 dias.

Sobre a pretensão de gastos 
nas férias, 42,3% disseram que de-
vem desembolsar entre R$ 1 mil e 

R$ 3 mil, 34,9% pretendem gastar 
até R$ 1 mil e 22,9% mais de R$ 3 
mil. Entre os entrevistados que ha-
viam viajado no verão anterior e 
que souberam fazer a comparação 
dos gastos com as férias passadas, 
28,0% das pessoas pretendem gas-
tar mais ou muito mais do que no 
veraneio passado, enquanto 30,3% 

afirmaram que irão gastar menos 
ou muito menos. Entre os entrevis-
tados, 41,7% devem gastar o mes-
mo que nas férias do ano passado.

Consequência das enchentes
Neste ano, a Fecomércio-RS 

também questionou se consequ-
ências das enchentes de 2024 afe-

taram a decisão dos entrevistados 
sobre viajar ou não. Entre os 54,5% 
que disseram que não pretendem 
viajar nesse verão, 7,1% reconhe-
ceram que a tragédia climática in-
fluenciou a decisão. Já entre os que 
irão viajar, 9,7% apontaram que o 
episódio impactou os planos para 
as férias.

Vista Aérea de Torres (em Prefeitura de Torres)

Tempo de estadia e gastos
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Torres está novamente com todos os pontos próprios para banho

A Fundação Estadual de Proteção 
Ambiental (FEPAM) divulgou nesta 
sexta-feira (10) o quarto boletim do 
Projeto Balneabilidade 2024-2025. 
No relatório, consta que todas as 
praias de Torres estão próprias para 
banho, sem risco de contaminação. 
No anterior boletim de balneabilida-
de divulgado pela entidade, no dia 03 
de janeiro de 2025, Torres tinha dois 
pontos impróprios, sendo eles: Praia 
Grande, na Praça Claudino Nunes Pe-
reira e Prainha, na Rua Joaquim Porto.

O novo levantamento aponta que 
as condições das águas nas praias de 
Torres atendem aos parâmetros de 
qualidade exigidos pelos órgãos de 
saúde e meio ambiente, o que garante 
segurança para os banhistas que fre-
quentam a região.

O secretário de Meio Ambiente e 
Urbanismo de Torres, Douglas Gomes, 
ressalta a importância de continuar 
com as práticas de preservação am-
biental, como a correta destinação 
de resíduos e o respeito às normas de 
conservação, para manter as praias se-
guras e atrativas durante todo o ano.

A divulgação dos boletins é feita 
sempre às sextas-feiras, até o último 
fim de semana de fevereiro. Assim, 
próximo resultado de balneabilidade 
ocorrerá na terde desta sexta (17). Os 
dados atualizados estarão disponíveis 
no site e mídias sociais da Fepam, e no 
web aplicativo Balneabilidade. 

Os avisos de local próprio ou im-
próprio estarão em destaque em pla-
cas informativas fixadas nos pontos de 
coleta de água.

Pontos impróprios em 
Cidreira e Osório

No Litoral Norte, há duas cidades 
com águas impróprias para banho, são 
elas: Cidreira, na Rua Canário e Osório, 
na Lagoa do Peixoto. O número de lo-
cais com água considerada imprópria 
para o banho caiu em relação ao bole-
tim anterior, que apontava 13 pontos 
impróprios, para 10 nesta semana.

Esse resultado é baseado nas análises 
das últimas cinco semanas de coletas. 
Essa já é a oitava semana de verificação do 
projeto Balneabilidade, temporada 2024-
2025, em que as primeiras coletas foram 
realizadas em 17 de novembro de 2024.

*Com informações da 
PMT e FEPAM.

No boletim de balneabilidade divulgado no dia 03 de janeiro, Torres estava com dois pontos impróprios, um na Praia Grande e outro 
na Prainha – mas relatório atestou melhorara nas condições da água na atual semana

Estão abertas as inscrições 
para o Circuito Verão Sesc de 
Esportes 2025, que promete 
movimentar a Praia Grande, 

em Torres, entre os dias 25 de 
janeiro e 02 de fevereiro. O 
evento será sediado na Casa 
do Estação Verão, localiza-

da na Avenida Beira Mar, no 
calçadão da Praia Grande, e 
reunirá esportistas e entusias-
tas em competições de beach 
câmbio, futevôlei e vôlei de 
duplas.

No dia 25 de janeiro, a eta-
pa local do Circuito será aber-
ta com a competição de Beach 
Câmbio, com partidas come-
çando às 9h. As inscrições para 
essa modalidade estão aber-
tas até o dia 23 de janeiro, no 
valor de R$150 por equipe. 
Já no dia 02 de fevereiro, é a 
vez das disputas de Futevôlei 
(masculino e feminino) e Vôlei 
de Duplas (masculino e femi-
nino), também com início pre-
visto para às 9h. As inscrições 

para essas modalidades po-
dem ser realizadas até o dia 30 
de janeiro, com valor de R$80 
por dupla. As vagas para as 
modalidades são limitadas e 
os cadastros podem ser feitos 
pelo site www.sesc-rs.com.br/
circuito.

Sobre o Circuito Verão S
esc de Esportes 

Tradicional competição es-
portiva promovida pelo Sesc/
RS anualmente, o Circuito en-
volve dezenas de municípios 
gaúchos com disputas de es-
portes de praia. Entre as mo-
dalidades desenvolvidas na 
edição 2025, estão basquete 

3X3 (feminino e masculino), 
beach soccer (feminino e 
masculino), beach tennis (fe-
minino, masculino e misto), 
câmbio (misto), futevôlei (fe-
minino e masculino), handbe-
ach (feminino e masculino) 
e vôlei de duplas (feminino e 
masculino). 

Os campeonatos classifi-
catórios estão ocorrendo nos 
municípios participantes, que 
definem seus representantes 
para a grande final, marcada 
para ocorrer também no mu-
nicípio de Torres, nos dias 15 
e 16 de março de 2025. Regu-
lamento e informações adi-
cionais estão disponíveis em 
www.sesc-rs.com.br/circuito.

Já estão abertas inscrições para a etapa de Torres do Circuito Verão Sesc de Esportes 2025

FOTO DE ARQUIVO - Praia Grande, em Torres

Arroio do Sal apresenta calendário de eventos e esportes para o verão 2025
Nesta semana, a Prefeitura Mu-

nicipal de Arroio do Sal divulgou 
uma agenda cheia de atividades 
culturais, esportivas e de entrete-
nimento para toda a temporada 
de verão 2025. A programação 
completa tem diversas atividades 
esportivas e culturais previstas 
para agitar quem estiver em ter-
ras arroio-salenses durante o ve-
raneio. Confira!

Calendário de 
Eventos Culturais

18 de janeiro - Jogo das Estre-
las Rádio VIVA/KTO: Quiosque do 
Turismo, às 17h;Shows  My Blood 
e Black Bull Band: Praça da Eman-
cipação, às 22h. 

25 de janeiro - Coroação da 
Corte do Carnaval: Com a Ala 
Show da Academia de Samba  
Praiano e o grupo Novo Astral. 
Praça da Emancipação, às 21h. 

1º de fevereiro - Guri de Uru-
guaiana: Humor e música na Praça 
da Emancipação, às 21h. 

8 de fevereiro - Tributo Tim 

Maia: Homenagem ao rei do soul 
brasileiro, na Praça da  Emancipa-
ção, às 21h. 

15 de fevereiro - My Blood e 
Tati Portella: Show duplo imperdí-
vel na Praça da  Emancipação, às 
21h. 

22 de fevereiro - Mostra de 
Sambas-Enredo: "ABC no Carna-
val", com apresentação de  Cláu-
dio Brito. Praça da Emancipação, 
às 21h. 

De 28 de fevereiro a 4 de mar-
ço - Carnaval Arroio do Sal: A 
maior festa do ano promete  ale-
gria e folia para todos. 

Calendário Esportivo 
Atividades esportivas para to-

das as idades e gostos movimen-
tam o verão no Quiosque do  Tu-
rismo e na beira-mar. Destaques: 

• Zumba: Todas as quartas-fei-
ras, às 17h, e sextas, às 9h. 

• Roleta Rádio VIVA: Atividades 
interativas aos fins de semana. 

• Oficinas de Slackline: Nos 
dias 25 e 26 de janeiro e 1º, 2, 8 
e 9 de fevereiro. • Vôlei de Praia 
SESC: Dia 19 de janeiro, às 9h. 

• Passeio Ciclístico SESC: Dia 8 
de fevereiro, às 18h. 

• Beach Câmbio e Beach Ten-
nis: Diversas datas em fevereiro. 

O esporte e a dança são uma 

oportunidade de cuidar da saúde 
e se divertir com amigos e  fami-
liares. 

Com atrações para todos os pú-
blicos, Arroio do Sal se consolida 
como um dos destinos  mais ani-
mados e diversificados do litoral 
gaúcho. Não perca! Programe-se e 
viva  intensamente o verão 2025. 
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O FIM DO DINDINHO?
T R A D I Ç Ã O  E  N O V I D A D E  N O  L I T O R A L  G A Ú C H O

DINDINHO X CARRETA
O icônico Dindinho nasceu em Tramandaí na década
de 1920. Isso mesmo, ele tem mais de 100 anos de
história! Ao longo do tempo, ele se espalhou por todo
o litoral gaúcho, fazendo muito sucesso com a
criançada e com os mais crescidinhos também.
O nome “Dindinho” surgiu de uma forma curiosa e
carinhosa. Seu criador, o Sr. Nery Farias, estava
preparando sua frota para um desfile, mas ainda
precisava de um nome marcante para seu veículo
inovador. Durante os preparativos, seu sobrinho, um
menino curioso que o chamava de “Dindinho”
(diminutivo de Dindo, padrinho), não parava de fazer
perguntas: “Dindinho, o que é isto? Dindinho, o que é
aquilo?” Um amigo de Nery, ao presenciar a cena,
sugeriu: “Por que não chama de Dindinho? É
simpático e combina.” Assim nasceu o nome que
atravessaria gerações.

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3

 Entre altos e baixos, o
Dindinho resistiu. Aqui
em Torres, ele já
sobreviveu a mais de
cinquenta temporadas
de verão, passando por
vários donos, mas sem
perder sua essência. Nos
últimos anos, porém, um
novo concorrente chegou
à cidade: um caminhão
do tipo trio elétrico, com
luzes vibrantes e músicas
em alto volume, logo
atraindo a atenção de
turistas, veranistas e
moradores.
Esse estilo de veículo é
famoso em todo o Brasil,
mas sua origem remonta
a Ribeirão Preto, no
estado de São Paulo, em
2007, quando o casal
Wellington e Fabiana
Cardoni criou a Carreta
Furacão. A ideia começou
como um grupo de
animação de festas
infantis, inspirado nos
tradicionais “trenzinhos
da alegria”. Com música,
palhaços e dançarinos, o
formato fez sucesso e
virou uma febre nacional.
A versão que chegou a
Torres é a Carreta da
Alegria.
Assim como a original, a
Carreta da Alegria é
chamativa, cheia de cores 

CONVÊNIOS

e personagens que
encantam as crianças.
Seus integrantes
dançam, interagem e
atraem passageiros com
entusiasmo, tornando-se
uma atração irresistível
para quem está de férias.
Por outro lado, o
acanhado Dindinho até
tentou incluir alguns
personagens populares
para atrair o antigo
público, hoje debandado
para o outro lado, não
deu certo. A novidade é
sempre mais atraente.
A “nave alienígena”
Carreta da Alegria baixou
em Torres, uma cultura
popular “estrangeira”
parece que veio aniquilar
outra cultura popular,
esta nativa do litoral
norte gaúcho. 
Enquanto a Carreta da
Alegria passa lotada pelas
ruas da cidade, logo atrás
vem o Dindinho quase
vazio, mas resistindo,
apesar da sua idade
avançada. 
O lado bom é que a
Carreta da Alegria só
funciona à noite — por
enquanto — sobrando os
passeios diurnos para o
Dindinho. Que ele resista
por muitos anos mais. 
Força, Dindinho!
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